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С крестом 
не согласились

ВОФИЦИАЛЬНОЙ теле&
визионной заставке пред&

стоящего в России чемпионата
мира по футболу на официаль&
ном канале FIFA, случайно или
нет, допущена неточность, тут
же замеченная дотошными бо&
лельщиками. Дело в том, что
изображение Спасской башни
Московского Кремля оказа&
лось увенчанным не красной
звездой, а …крестом. В пресс&
службе FIFA, комментируя ин&
цидент, заверили, что подгото&
вят новую версию заставки, и

даже поблагодарили россий&
ских любителей футбола за
столь существенное замечание.
Чемпионат мира по футболу
пройдёт в разных городах Рос&
сии с 14 июня по 15 июля. На
стадионе «Лужники» состоятся
матч открытия, один из полу&
финалов и финал чемпионата. 

Арест 
«в подарок»

Г ОЛЛАНДСКИЙ И
ШВЕЙЦАРСКИЙ суды,

как сообщает ИА «Регнум»,
удовлетворили ходатайства
«Нафтогаза Украины» на

арест долей «Газпрома» в его
дочерних компаниях на терри&
тории этих стран. Ходатайства
были поданы для обеспечения
права «Нафтогаза» на получе&
ние от «Газпрома» 2,6 млрд
долларов по решению Сток&
гольмского арбитража, приня&
тому в феврале. По мнению
экспертов, причиной ускорен&
ного исполнения решений
(обычно подобные меры не
применяются столь быстро)
является желание сделать «по&
дарок» властям Украины.

По сообщениям корреспондентов
«Правды» и информагентств.
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У каждого народа свои традиции, своя графика.
Мудрёным готическим шрифтом печаталось название «Новой Рейнской газеты», издаваемой

Марксом и Энгельсом. 

За Москву социалистическую!

— ВЧЕРА ПРЕЗИДЕНТ
вместе с правитель�
ством и губернатора�

ми, отвечая на вопросы граждан
страны, говорил о необходимос�
ти обеспечить прорыв и выйти
на мировые темпы экономичес�
кого развития, составляющие
более 3,5%, — напомнил со�
бравшимся журналистам лидер
российских коммунистов. — Но
когда президент привёл в Госду�
му своего председателя прави�
тельства Медведева, за которого
фракция КПРФ, кстати, не го�
лосовала, я, обращаясь к главе
государства, сказал: «Чтобы вы�
полнить то, что вы наметили в
своём Послании, надо завтра
иметь в кармане дополнитель�
ных 10 триллионов рублей». 

Однако, заметил Геннадий
Андреевич, пока этих ресурсов
не видно. А бюджет развития, по
его мнению, начинается не с
нынешних 15, а с 25 триллионов
рублей. И если их не будет, ни
одного такого рода пожелания
не может быть выполнено. Не�
известно, откуда взять эти день�
ги, каковы ключевые направле�
ния предполагаемого прорыва,
какие кадры будут его реализо�
вать и каким образом мобилизо�
вать всё то, что связано с разви�
тием страны.

Председатель ЦК КПРФ так�
же заметил, что посоветовал
президенту последовать совет�
скому опыту, когда в течение
двадцати лет среднегодовые
темпы развития увеличивались
на 15—17%, опыту китайскому,
давшему за тридцать лет более
10% ежегодного роста, а также
опыту правительства Примако�
ва, Маслюкова и Геращенко,
обеспечившему после дефолта
1998 года рост в отечественной
промышленности на 24%. Всё
это было положено Компартией
в основу программ «10 шагов к
достойной жизни» и «20 шагов
Павла Грудинина».

Отмечая в связи с этим важ�
ность участия выдвиженцев
КПРФ в предстоящих осенью
избирательных кампаниях по

выборам губернаторов, депута�
тов региональных законодатель�
ных собраний и мэра столицы,
которыми будут охвачены почти
60 миллионов человек, лидер
коммунистов заявил: 

— Вчера партийная организа�
ция Москвы на своей конфе�
ренции выдвинула кандидатом
в мэры Вадима Валентиновича
Кумина. Это очень опытный то�
варищ, который прекрасно за�
рекомендовал себя работой в
Московской городской и в Госу�
дарственной думах. Он занима�
ется рядом крупных проектов.
Выдвинуть от нашей Москов�
ской парторганизации Кумина
предложил Валерий Фёдорович
Рашкин, и конференция актив�
но это решение поддержала.
Считаю, что это очень интерес�
ное предложение, потому что
программа развития Москвы
будет иметь принципиальное
значение для всей страны. Ведь
в ней те же тенденции, что были
заложены нами в программу «10
шагов к достойной жизни» и в

12 проектов законов, внесённых
коммунистами в Госдуму. Их ре�
ализация позволит стране дей�
ствительно стать на путь разви�
тия и отказаться от той полити�
ки, которая за последние десять
лет привела к деградации эконо�
мики, не давая нам возможнос�
ти выйти на мировые темпы
роста.

Рассказывая о том, как прохо�
дила партконференция Мос�
ковского горкома КПРФ, лидер
коммунистов столицы В.Ф.
Рашкин отметил, что вопрос о
выдвижении кандидата от
КПРФ на выборах мэра Моск�

вы вызвал огромный интерес.
Была дискуссия, были споры. 

— Они начались давно, когда
мы ещё на разных площадках
проводили праймериз, — про�
должил он. — Было много кан�
дидатов, в этот процесс оказа�
лись вовлечены множество
москвичей. На конференции
обсуждалось несколько канди�
датур. Выбор Вадима Валенти�
новича Кумина определило его
выступление. Когда он чётко, по
пунктам изложил свою про�
грамму, я сразу понял, что пере�
вес будет на его стороне. Тайное
голосование это подтвердило —
он набрал большинство голосов.
Кумин — опытный хозяйствен�
ник и крупный политик, в Мос�
ковской городской думе он воз�
главлял комиссию по промыш�
ленности и науке, оставив хоро�

шие воспоминания о своей ра�
боте у производственников и
банковских служащих.

Сам В.В. Кумин в своём вы�
ступлении подчеркнул, что идёт
на выборы, опираясь на про�
грамму «Москва — это люди»,
главное в которой — это рост
уровня жизни горожан, учёт их
мнения в принятии важнейших
решений. Он рассказал, что, как
и на президентских выборах, бу�
дет создана широкая коалиция
левопатриотических сил, что его
штаб возглавят Максим Шев�
ченко, Захар Прилепин и Лео�
нид Зюганов. Одной из ключе�

вых проблем Москвы он назвал
рост социального неравенства и
деления города на элитные и пе�
риферийные районы. С этим,
если ему окажут доверие моск�
вичи, Кумин на посту мэра на�
мерен бороться. 

— К традициям москвичей, к
их мнению надо относиться бо�
лее бережно и уважительно, —
заметил он. — Сегодня же диа�
лога между властью и горожана�
ми нет. Только одна КПРФ бо�
рется за интересы большинства.

Одной из основных задач В.В.
Кумин считает решение квар�
тирного вопроса в Москве.
Здесь, по его мнению, более ак�
тивное участие должен прини�
мать сам город, а не несколько
частных компаний, которым
сейчас отдано на откуп строи�
тельство домов. Город, считает

Кумин, должен стать главным
арендодателем жилья. Необхо�
димо также возрождать загуб�
ленную в последние двадцать
лет буржуазной властью промы�
шленность Москвы. Сегодня
Москва живёт лишь за счёт на�
логов госмонополий и торговли.
А это, убеждён он, недопустимо.
Город должен рассчитывать на
собственные силы и собствен�
ное производство.

— С платными парковками,
якобы призванными разгрузить
центр столицы, тоже нужно за�
канчивать, — продолжил В.В.
Кумин. — Ничего они не разгру�
зили. Это всего лишь инстру�
мент по вымоганию из москви�
чей денег.

По мнению Кумина, следует
сократить чиновничий аппарат
столичной мэрии, который так�
же с большим аппетитом пожи�
рает деньги налогоплательщи�
ков.

— Необходимо, — считает он,
— восстановить полномочия
Московской городской думы,
сведённые в последнее время
фактически к нулю. Это я вам
говорю как бывший её депутат.
Нынешняя мэрия не хочет слы�
шать ни депутатов, ни стоящих
за ними избирателей. Поэтому
столице необходима серьёзная
административная реформа, ко�
торую, помнится, в начале свое�
го пути на посту мэра обещал
провести Сергей Семёнович
Собянин, но так ничего и не
сделал.

Что ж, работы, как видим, у
будущего столичного градона�
чальника впереди много. Ком�
мунисты её не боятся, так как
хорошо знают заботы и чаяния
москвичей, хорошо знают, что
нужно сделать, чтобы им в сво�
ём городе жилось свободно и с
достатком.

— Москве не хватает социаль�
ной политики. Столица должна
стать социалистическим горо�
дом, — заявил Кумин.

Коммунисты идут на выборы
с уверенностью в этом, а значит,
и с настроением на победу.

После своих выступлений
Геннадий Андреевич Зюганов и
другие участники пресс�конфе�
ренции ответили на многочис�
ленные вопросы журналистов,
касающиеся предстоящих вы�
боров и других актуальных со�
бытий в стране и мире.

Александр ЯРОСЛАВЦЕВ.
Фото Сергея СЕРГЕЕВА.

В Москве, в информагентстве «Интерфакс», 
8 июня состоялась посвящённая предстоящим в
сентябре выборам в столице и в других регионах
страны пресс�конференция, в которой приняли
участие Председатель ЦК КПРФ Г.А. Зюганов,
член Президиума, первый секретарь Московского
горкома КПРФ В.Ф. Рашкин, кандидат на долж�
ность мэра Москвы В.В. Кумин, руководитель
пресс�службы ЦК КПРФ А.А. Ющенко.

У советского поэта Твардовского есть прекрас&
ное стихотворение о солдате, погибшем в бою с
фашистами. Обращаясь от имени убитых к по&
томкам, он говорит:

И никто перед нами 
Из живых не в долгу, 
Кто из рук наших знамя 
Подхватил на бегу, 
Чтоб за дело святое, 
За советскую власть 
Так же, может быть, точно 
Шагом дальше упасть.
Красное знамя святого дела, коммунизма, Совет&

ской власти подхватила у закрытой реакционерами
в Германии «Новой Рейнской газеты» газета
«Правда» в России. Семьдесят лет назад подняла
это знамя над Китаем «Жэньминь жибао». 

И в день рождения газеты китайских коммунис&
тов я желаю ей всегда оставаться главной газетой
Китая — и одной из самых серьёзных и уважаемых
газет мира. Я желаю мудрости и зоркости — чтобы
в Китае никогда не наступил реванш капиталистов
и контрреволюционеров и не упало красное знамя.
Я желаю газете роста популярности и числа читате&
лей и подписчиков во всём мире.

А всем ныне действующим журналистам и вете&
ранам редакции, всем корреспондентам и авторам,
всем её читателям во всём мире я желаю крепкого
здоровья, радости и счастья и крепкой дружбы с за&
мечательной газетой — «Жэньминь жибао»!

Г.А. ЗЮГАНОВ.
Председатель ЦК КПРФ, руководитель

фракции КПРФ в Государственной думе РФ.

Простым и ясным, как само это слово, шрифтом было напечатано название газеты «Правда», вы&
пущенной Лениным в годовщину рождения Маркса.

Привычный нам строгий и державный шрифт «Правды», название главной газеты государства, появил&
ся при Сталине, когда прочно стал на ноги СССР — первое в мире государство рабочих и крестьян.

15 июня 1948 года Мао Цзэдун написал те четыре иероглифа, которые стали названием самого
мощного сегодня коммунистического издания.

Жэнь — человек. Минь — народ. Жи — день. Бао — газета.
Вместе получается — «Народная ежедневная газета».
И этот шрифт, эта графика сохраняются уже семьдесят лет, и с этим логотипом газета продолжает

и развивает великие идеи Маркса и Энгельса, Ленина и Сталина.

З АМЕСТИТЕЛЬ ПРЕД�
СЕДАТЕЛЯ ЦК КПРФ
перед началом обсужде�

ния основных вопросов отме�
тил, что мероприятия, органи�
зованные КПРФ и участника�
ми штаба протеста в связи с
Международным днём защиты
детей — 1 июня и Днём русско�
го языка — 6 июня, прошли на
достойном уровне по всей
стране. В частности, одним из
крупнейших мероприятий
стал проведённый в Железно�
водске Ставропольского края
5—6 июня VII межрегиональ�
ный литературно�музыкаль�
ный фестиваль «Пушкинские
дни на Северном Кавказе —
2018». В эти дни также завер�
шился комсомольский слёт
Северо�Кавказского и Южно�
го федеральных округов. 
В. Кашин призвал расширять
формат подобных мероприя�
тий, усилить работу по разви�
тию комсомольского движе�
ния, привлечению в ряды ком�
сомола новых членов. 

Участники штаба отчита�
лись о работе, проведённой их
организациями в связи с про�
шедшими мероприятиями, и
поделились ближайшими
планами. Секретарь ЦК
КПРФ Владимир Родин отме�
тил, что возложение венков и
цветов к могиле Неизвестного
солдата у Кремлёвской стены
состоится в преддверии дня
нападения фашистской Гер�
мании на Советский Союз —
21 июня в 11.00.

Собравшиеся также обсуди�

ли подробности подготовки к
отправке 18 июня гуманитар�
ного конвоя в Донбасс.

Заведующий отделом рабо�
чего и профсоюзного движе�
ния Владимир Савин расска�
зал об основных акциях штаба
протеста во втором полугодии
2018�го. В ближайших планах
— организация в июне — июле
массовых мероприятий по наи�
более значимым социальным
проблемам: пенсионная ре�
форма, рост цен на бензин, на�
логовая реформа и т.д.; прове�
дение всероссийской акции
«Антикапитализм�2018». Про�
должатся акции протеста про�
тив переименования площади
Ленина в Ульяновске в Собор�
ную. В частности, 21 июня
московские коммунисты при�
дут к зданию администрации
президента РФ с требованием
отменить переименование
площади в городе Ленина.

В. Кашин отметил также,
что необходимо обратить осо�
бое внимание на ситуацию с
арестом лидера коммунистов
Приднестровья Олега Хоржа�
на. Участниками штаба будет
принято заявление по этому
поводу.

Алёна ЕРКИНА.

Лето борьбы
В повестке дня заседания Общероссийского

штаба протестных действий, состоявшегося 13 ию�
ня под председательством заместителя Председа�
теля ЦК КПРФ Владимира Кашина, было несколько
вопросов: о массовых протестных мероприятиях в
июне — июле против предложенной правительст�
вом РФ пенсионной реформы, роста цен на автомо�
бильное топливо, а также повышения тарифов на
услуги ЖКХ; о проведении 21—22 июня возложения
венков и цветов к мемориалам воинов�освободите�
лей в связи с 77�й годовщиной начала Великой Оте�
чественной войны; об отправке гуманитарного кон�
воя в Донбасс; о проекте плана основных меропри�
ятий Общероссийского штаба протестных дейст�
вий на второе полугодие 2018�го.

Штаб протеста

Попробуй доживи
АКЦИЯ против повышения

пенсионного возраста и на�
значения председателем пра�
вительства РФ Д. Медведева
состоялась в центре Томска. Её
провели коммунисты и сто�
ронники КПРФ.

— С назначением в очеред�
ной раз премьер�министром
Дмитрия Медведева мы не со�
гласны, — заявил секретарь
Томского горкома КПРФ, депу�
тат городской Думы Андрей Пе�
тров. — Напомню, что фракция
коммунистов в Госдуме голосо�
вала против этой кандидатуры,
мы считаем, что Медведев не
сможет сделать что�то хорошее
для страны. Вторым поводом

стало то, что он уже дал понять:
для россиян пенсионный воз�
раст будет повышен. Мы с этим
также не согласны, ведь уровень
жизни наших граждан и без того
низкий. Многим, кто уже зара�
ботал заслуженный отдых, сей�
час приходится трудиться, пото�
му что только на пенсионные
деньги прожить сегодня просто
невозможно. К тому же из�за
повышения пенсионного воз�
раста дожить до этой пенсии
смогут далеко не все. 

По сообщениям
информагентств. 

Фото
Дмитрия КАНДИНСКОГО.

Пока предупреждаем
В КОСТРОМЕ коммунисты провели

пикет против роста цен на бензин.
Акция прошла на площади Мира,

где собрались горожане, которых не устра�
ивает стремительный рост цен на автомо�
бильное топливо. Протест КПРФ сигна�
лом своего авто поддержали водители
проезжавших машин. 

Отметим, что с 7 по 11 мая 2018 года в
среднем по России розничные цены на
топливо Аи�92 и Аи�95 поднялись на 0,40
и 0,38 рубля — до 39,37 и 42,18 рубля за
литр соответственно. Наибольший рост
цен на Аи�92 отмечен в Центральном фе�
деральном округе. В Костроме за два ме�
сяца цена бензина марки АИ�95 выросла

почти на 5 рублей. Например, в марте он
стоил 38 рублей 70 копеек, в мае — уже 43
рубля 50 копеек.

— Сегодня нас не может не беспокоить
рост цен на бензин, который в конечном
счёте сказывается на всём: стоимости то�
варов, весенне�полевых работах, уровне
инфляции и состоянии экономики в це�
лом, — отметил, обращаясь к участникам
пикета, первый секретарь Костромского
обкома КПРФ Валерий Ижицкий. — Мы
требуем от правительства решительных
мер по обузданию безудержного роста цен
на бензин, отмены решения о повышении
акцизных сборов на топливо, которое по�
влечёт новый скачок цен. Требуем срочно
принять меры по установлению загради�
тельных таможенных пошлин. Так, пош�
лины на вывоз только дизельного топлива
в этом году в 10 раз ниже, чем в 2014 году.
Монополистам очень выгодно вывозить
топливо за рубеж. В результате внутри
страны складывается его дефицит, что вы�
зывает новый рост цен.

В. Ижицкий также подчеркнул, что пи�
кет предупредительный, поскольку
КПРФ готовится провести большую про�
тестную акцию в июне.

— Правительство обязано защитить то�
варопроизводителей и граждан своей
страны, а не олигархов, — твёрдо заявил
лидер костромских коммунистов и при�
звал всех неравнодушных граждан объеди�
няться, чтобы голос большинства был ус�
лышан.

Пресс&служба
Костромского обкома КПРФ.

««««ЖЖЖЖээээ нннн ььььммммииии нннн ьььь     жжжжииии бббб аааа оооо »»»»     ————    77770000
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НО ОДНО достоинство данных
публикаций «Правды» хочу выде�
лить особо. В них видна роль об�

ластной партийной печати, вклад ком�
мунистов�журналистов в общее дело.
Почему это ценно? Да потому, что пока
ещё редко приходится что�либо читать о
лучших бойцах нашей партийной прес�
сы. А между тем многие из них, на мой
взгляд, заслуживают не просто доброго
слова, а высокой товарищеской оценки.

И замечательно, что такую оценку
получил на страницах «Правды» Анато�
лий Дмитриевич Хотулёв — журналист,
возглавлявший в самое трудное время
главную коммунистическую газету Ир�
кутской области «Приангарье». Имен�
но благодаря в основном усилиям этого
человека удалось создать и столь содер�
жательный двухтомник об истории на�
шего областного партийного отделе�
ния, который стал теперь учебником
для молодых в каждом городском, рай�
онном и первичном партотделении.

Мне посчастливилось немало пора�
ботать рядом с Анатолием Дмитриеви�
чем, и я мог бы многое рассказать о его
самоотверженности, принципиальнос�

ти, подлинно творческом подходе к де�
лу. Но даже по одному только факту, ду�
маю, вы поймёте, каков он, настоящий
журналист�коммунист.

Защита озера Байкал и одновремен�
но боровшихся за свои права работни�
ков Байкальского целлюлозно�бумаж�
ного комбината (БЦБК) была постоян�
но в центре внимания «Приангарья».
Однако особенно запомнились мне
весна и лето 2009 года — Байкальский
протест. Тогда более 60 отчаявшихся
бывших работников БЦБК, лишённых
полагавшихся им выплат, объявили го�
лодовку, поставив палатки у здания го�
родской администрации.

— У нас осталось два варианта: ехать
с жалобой в Москву или протестовать
голодовкой, — заявили женщины, на�
чиная акцию. — Будем голодать до тех
пор, пока не добьёмся выплаты поло�
женных нам зарплат и компенсаций.

Вот в те тревожные дни узнал я ещё
одну черту характера Анатолия Дмит�
риевича Хотулёва, который пришёл на
помощь байкальчанам не только своим
пером. Да, об остроте его статей и ре�
портажей можно судить даже по заго�

ловкам — «Обещанный вагон и ма�
ленькая тележка», «В который раз на
том же самом месте», «Байкальск ждёт
помощи от властей», «Мы хотим рабо�
тать, а не голодать и пикетировать!».
Но, кроме всего этого, именно по его
инициативе Иркутский обком КПРФ
объявил сбор продовольственной по�
мощи детям голодающих уволенных
работников. Ведь они, дети, как гово�
рится, оставались без содержания!

И вот коммунисты, сторонники
партии начали вносить посильные
средства в помощь байкальчанам.
Главный редактор «Приангарья» обра�
щался за помощью и к некоторым
предпринимателям. Сам закупал в оп�
товых магазинах продукты на собран�
ные по всей области деньги и сопро�
вождал в Байкальск машины, гружён�
ные мукой, сахаром, макаронами,
крупами, консервами, сгущёнкой,
растительным маслом и т.д.

Можно сказать, что редактор «про�
писался» в Байкальске, по дням кон�
тролируя исход ситуации, о которой к
тому времени стало известно и в столи�
це. В каждом номере газеты шли его

материалы, где фиксировался каждый
полученный рубль и перечислялись фа�
милии откликнувшихся на призыв о
помощи. Продукты, как сообщалось,
получили сотни семей, имеющих дети�
шек: «Всего в апреле — мае редакция
«Приангарья» передала детям Байкаль�
ска около 2500 кг продуктов, что позво�
лило скомплектовать 318 продуктовых
наборов», — говорилось в информации
«Дети ждут нашей помощи».

Уж он�то, Анатолий Хотулёв, пережив�
ший в детском возрасте фашистскую ок�
купацию в Смоленской области под дула�
ми автоматов, знал, помнил, что такое го�

лодающий человек, тем паче — ребёнок…
Спасибо, дорогой Анатолий Дмит�

риевич, что ты такой, каким мы тебя
знаем. Прими от коллег�учеников по�
желания крепкого здоровья для новых
свершений.

Владимир МУТИН.
Редактор газеты Ангарского горкома

КПРФ «Знамя коммунизма».
г. Ангарск,
Иркутская область.

● Анатолий Хотулёв (слева) вмес�
те с автором письма о нём Владими�
ром Мутиным.

Резонанс

ЭТИ ДВА ЗАКОНОПРОЕКТА вносились в
Госдуму с разницей в полтора года: один — в
январе 2015�го (о нём «Правда» рассказыва�

ла в №58), другой — в июне 2016�го. Оба при заси�
лье в палате «единороссов» были обречены. Одна�
ко чтобы идея рано или поздно материализовалась,
она должна быть донесена до людей и воспринята
ими. И вот снова Валерий Рашкин сыпал убийст�
венными фактами. Он говорил о неприкрытом ци�
низме банкиров, обирающих население. 

Так, на проходившем в 2014 году банковском
форуме Адама Смита в Лондоне тогдашний пред�
седатель правления Юниаструм банк Алла Цыто�
вич, объясняя, что нежелание людей жить в кре�
дит создаёт проблему для банков, заявила: «Во�
прос в том, как их загнать в кредитную кабалу…» А
её коллега из Бинбанка Пётр Морсин добавил:
«По розничным кредитам граждане планируют на
год�два, а мы заинте�
ресованы в более
длинном сроке, на�
пример, десять лет,
или чтобы люди пе�
редавали свои долги
из поколения в по�
коления». 

С тех пор ещё туже
затянулась кредит�
ная петля на шее
граждан, задолжав�
ших банкам и мик�
рофинансовым орга�
низациям 4 триллио�
на рублей. Число за�
ёмщиков, имеющих
5 и более одновремен�
но действующих кредитов, составило 306 тысяч
человек. По данным Объединённого кредитного
бюро, у 59 процентов экономически активного
населения России есть непогашенные кредиты,
причём в Республике Алтай этот показатель до�
стигает 91 процента, в Бурятии — 79, в Тыве — 78,
в Курганской области — 77 и т.д. Предельная сум�
ма процентов по договору займа (кредита), уста�
новленная Банком России, доходит до 817. 

В 2017 году на 30 процентов вырос рынок мик�
рокредитования. «Это говорит о том, что люди за�
нимают деньги не на квартиры и дорогостоящие
вещи, а элементарно для выживания (на еду, на
покупку вещей первой необходимости либо чтобы
рефинансировать другие кредиты, так как не
справляются с текущей долговой нагрузкой). Если
этот маховик не остановить, то мы получим волну
личных банкротств, что в свою очередь приведёт к
сильнейшему удару, в том числе и по банковской
системе», — заметил Михаил Щапов. Поэтому
коммунисты настойчиво добиваются установле�
ния фиксированных предельных сумм процентов
для различных категорий потребительских креди�
тов, соответствующих определению Верховного
суда РФ от 29 марта 2016 года, согласно которому
условия договора не могут быть явно обремени�
тельными для заёмщика. Но дующий в одну дуду с
правительством и Центробанком парламент в оче�
редной раз проигнорировал определение Верхов�
ного суда, отклонив законопроект коммунистов. 

Бог велел, а власть не слышит

Откровенный правовой нигилизм проявила па�
лата и при рассмотрении 6 июня законопроекта
Олега Смолина, призвавшего депутатский корпус
к единообразию российского законодательства и
просто к человеческой справедливости. Парла�
ментарий предложил внести поправку в Феде�
ральный закон «О ветеранах», распространив ста�
тус участника Великой Отечественной войны на
инвалидов детства в результате ранения, контузии
или увечья, связанных с последствиями боевых
действий в период войны с немецко�фашистской
Германией. «Представьте себе двух ребят, которые
работали на колхозном поле и подорвались на фа�
шистских минах, один 6 мая 1945 года, другой че�
рез шесть дней — 12 мая того же года. Первый по�
лучил статус инвалида войны, второй — инвалида
детства», — наглядно объяснил суть проблемы
Олег Смолин. Несправедливость этого положения
Закона «О ветеранах» ещё более усилилась после
вступления Крыма в состав России. Дело в том,
что по украинскому законодательству подростки,
подорвавшиеся на фашистских минах и снарядах,
были наделены статусом участников Великой
Отечественной войны независимо от времени по�
лучения травмы. После воссоединения России с
Крымом президентом В. Путиным было заявлено,
что социальные гарантии ни для кого снижены не
будут. Однако по факту оказалось не так. Многие
инвалиды Великой Отечественной войны, выехав
из Крыма в Россию, утратили этот статус, тогда
как оставшиеся жить в Крыму его сохранили. Уст�
ранить эту коллизию, как говорится, сам бог ве�
лел. Но, видимо, пока думские «единороссы» не
получат отмашку от президента или правительст�
ва, дело с мёртвой точки не сдвинется. 

Мусор в топку — удар под дых 

К теме создания мусороперерабатывающей от�
расли привлёк внимание Госдумы в часе заявле�

ний по актуальным вопросам Валерий Рашкин.
Он отметил, что с тех пор, как в 2013 году впервые
заговорили о необходимости закрытия свалок, си�
туация только ухудшилась. 

Первая половина 2018 года ознаменовалась
массовыми протестами населения Подмосковья
против мусорных полигонов. Расползающиеся от
столицы по близлежащим регионам, и в первую
очередь по Подмосковью, свалки отравляют и воз�
дух, и почву, и подземные воды. После того как в
Волоколамске произошло массовое отравление
детей свалочным газом, стало ясно, что нужно пе�
рестраивать всю систему утилизации отходов,
подчеркнул В. Рашкин. Хороший пример показы�
вают всему миру скандинавские страны. Так, на�
пример, в Швеции больше половины отходов пе�
рерабатывается вторично, а оставшаяся часть
сжигается и используется для производства тепло�

вой и электрической энергии. Более того, шведы
берут на утилизацию отходы из других стран, зара�
батывая на этом.

Но скороспелые идеи российских властей даль�
ше примитивного сжигания мусора, которое
опять же будет наносить вред окружающей среде и
здоровью людей, не продвинулись. Валерий Раш�
кин внёс предложение создать комиссию с при�
влечением экспертов для разработки комплекса
мер по созданию мусороперерабатывающей от�
расли и борьбы с мусорными полигонами и их не�
гативным воздействием. В последние годы в Рос�
сии растёт заболеваемость злокачественными но�
вообразованиями, а смертность от рака выше, чем
в развитых странах. При этом Международное
агентство по изучению рака рассматривает загряз�
нение воздуха как главный фактор внешней сре�
ды, вызывающий развитие онкологических забо�
леваний. Кому же после этого в голову придёт
мысль сжигать мусор? 

Скупость развитию помеха

Противоречат закону справедливости и интере�
сам развития страны, по мнению коммунистов,
поправки в бюджет 2018 года, предложенные пра�
вительством. Они были рассмотрены на заседании
палаты 7 июня. В результате изменения макроэко�
номических показателей доходы бюджета окажут�
ся выше прогнозируемых. В основном рост ожи�
дается из�за увеличения цены на нефть. А по заве�
дённому бюджетному правилу всё, что поступает
от продажи нефти и газа, направляется в резервы.
Таким образом, Фонд национального благососто�
яния поглотит львиную долю этих доходов — 1,8
триллиона рублей, и благосостояние граждан ос�
танется всё в том же упадке. Мизерная часть до�
полнительных доходов — 69 миллиардов рублей —
пойдёт на решение насущных задач, которые,
впрочем, при столь недальновидном расчёте пра�
вительства не станут менее насущными.

Фракция КПРФ выступила против этого бюд�
жетного дележа. За 28 лет реформ ВВП рос в сред�
нем по 0,8 процента, а последние шесть лет — при�
бавлял и вовсе только по 0,6 процента, такие пока�
затели не могут быть в пользу проводимой эконо�
мической политики, заметил Валентин Шурчанов.
И первое, с чего надо начать, полагают во фракции
КПРФ, — с отмены бюджетного правила, чтобы
деньги складывались не в кубышку, а шли на раз�
витие производства. Депутат обозначил некоторые
конкретные предложения коммунистов. Кредиты
производителям должны быть не более чем под 
5 процентов и не меньше, чем на 7 лет. Быстрый
экономический эффект можно ожидать от вложе�
ний в строительную отрасль, что позволило бы
снять остроту и жилищного вопроса. Безусловно,
нужна поддержка регионов, которым без этого из
долговой ямы не выкарабкаться. Надругательст�
вом над российской глубинкой выглядит нынеш�
нее распределение ресурсов, когда на социальное
переустройство села выделяется 16—20 миллиар�
дов рублей, а, к примеру, на московские тротуары
— 40—50 миллиардов рублей. Направь правитель�
ство деньги на село или на развитие Дальнего Вос�
тока, где на 10 тысяч гектаров территории прихо�
дится всего один житель, благосостояние граждан
действительно улучшилось бы, считают депутаты�
коммунисты. А накачиванием кубышки прави�
тельство лишь прикрывает свою неспособность
эффективно управлять экономикой страны, под�
держивая её в состоянии стагнации.

Татьяна ОФИЦЕРОВА.

Таким и должен быть 
журналист�коммунист

С большой радостью и удовлетворением читал я в «Правде» (номера от 29 марта и 6—
9 апреля) две статьи Виктора Кожемяко под общим заголовком «Иркутский авангард»,
посвящённые 25$летию нашего областного отделения КПРФ. Главное, по$моему, в этих
материалах отражено: очень точно показаны и трудности становления парторганиза$
ций области, и основные успехи, достигнутые коммунистами за четверть века.

Это прозвучало, как историческое: «Карфаген должен быть разру$
шен». 6 июня Валерий Рашкин вышел на трибуну Госдумы, чтобы, доло$
жив законопроект депутатов$коммунистов об ограничении предельной
суммы по договору займа (кредита), в очередной раз заставить парла$
мент вникнуть в проблему, которая дамокловым мечом нависла над
миллионами российских граждан. Буквально накануне палата отвергла
аналогичную законодательную инициативу членов фракции КПРФ. 

Россиян загоняют 
в пожизненную 

кабалу

Вахта памяти

ДОБРЫМ СЛОВОМ здесь
вспоминают учителя гео�
графии Василия Яковле�

вича Силенка, положившего на�
чало изыскательским работам.
Под его руководством интересы
поисковиков вышли за пределы
школьного двора, затронули
участие рузаевцев в революци�
онных событиях 1905 и 1917 го�
дов, периоды Гражданской вой�
ны, коллективизации. 

В канун столетия Великого
Октября прошедший в школе
семинар был посвящён актив�
ному участнику становления
Советской власти в Рузаевке
Ивану Степановичу Трынову.
Его именем названа одна из
улиц города. В апреле 1918 года
был образован Рузаевский уезд в
составе Пензенской губернии.
Тогда вернувшийся с воинской
службы И.С. Трынов был назна�
чен помощником комиссара
коллегии внутренних дел. Впос�
ледствии в должности комисса�
ра военной части, сформиро�
ванной в Рузаевке для борьбы с
контрреволюцией, он отбыл в
Витебскую область, где и погиб
30 марта 1919 года. Учащиеся и
преподаватели подробно рас�
сказали на семинаре об участии
Ивана Степановича в событиях
1917 года. Учитель географии
Марина Николаевна Ермакова
рассказала о предположитель�
ном месте захоронения И.С.
Трынова. Документально под�
тверждено, что похороны про�
ходили в Рузаевке, но точное
место захоронения до сих пор
вызывает споры.

Очередной краеведческий се�
минар на тему «За власть Сове�
тов» прошёл 28 мая и был посвя�
щён участию рузаевцев в ликви�
дации мятежа белочехов. Имен�
но в этот день сто лет назад в
Пензе начались открытые во�
оружённые столкновения крас�
ноармейцев и местного населе�
ния с чехословацкими легионе�
рами. Из Рузаевки на помощь
соседям вышел отряд из трёхсот
красноармейцев во главе с ком�
мунистом Владимиром Петро�

вичем Кирпичниковым (буду�
щим известным советским пи�
сателем и военкором «Правды»
во время Великой Отечествен�
ной В. Ставским).

С падением Пензы губком
РКП(б) и всё руководство губ�
исполкома вынуждены были
переехать в Рузаевку, где был ор�
ганизован штаб войск по борьбе
с белочехами.

В.И. Ленин поддерживал по�
стоянную связь с Рузаевкой, ин�
тересовался ходом организации
борьбы с мятежниками, давал
указания. 31 мая в Рузаевку на
имя председателя Пензенского
губисполкома В.В. Кураева при�

шла телеграмма, требовавшая
обстоятельного доклада о борь�
бе с белочехами. Отсюда Влади�
миру Ильичу посылали опера�
тивные сообщения штаба и Ру�
заевского укома партии.

В перестрелках с белочехами
погибли около трёхсот человек,
из них трое были рузаевцы. Кто
они, кем работали? По архивным
документам и метрической книге
церкви посёлка Рузаевка Инсар�
ского уезда за 1917—1918 годы

удалось установить, что головы за
Советскую власть сложили Ни�
кита Михайлович Плехов, Сте�
пан Васильевич Ключников, Фё�
дор Игнатьевич Папшев. Все они
трудились на железной дороге.
Плехову было 33 года, а Папшеву
и Ключникову по 17—18.

Их похороны состоялись в
Рузаевке. Однако на установ�
ленной в 1967 году в честь этих
героев памятной стеле не у всех
указаны инициалы. И тогда ре�
бята из краеведческого кружка,
которым руководит учитель ис�
тории Валентина Михайловна
Илюшкина, отправились в гос�
ти к родственникам С.В. Ключ�

никова. В результате школьни�
ки восстановили многие детали
его биографии. 

Учащиеся — члены краевед�
ческого кружка и энтузиаст крае�
ведения Алексей Пузанков де�
тально познакомили участни�
ков семинара с событиями веко�
вой давности, с воспоминания�
ми очевидцев, на карте Пензы
показали расположения проти�
воборствующих сторон, пути их
отхода и наступления, места

хранения оружия, демонстриро�
вали фрагменты созданного
пензенскими краеведами доку�
ментального фильма, повеству�
ющего о тех событиях. 

Их очевидцем был и извест�
ный советский дипломат, почёт�
ный гражданин Рузаевки Иван
Андреевич Чичаев, в те годы ра�
ботавший секретарём рузаев�
ского революционного трибу�
нала. Его близкий родственник
рузаевский военком Василий

Анатольевич Чичаев, постоянно
помогающий местным краеве�
дам, выступил на семинаре с ин�
тересным рассказом.

Приятным сюрпризом для
всех стало также выступление
племянницы С.В. Ключникова
Галины Ивановны Сюльдяевой.
Она поделилась воспоминания�
ми матери и сестры красноар�
мейца, поблагодарила юных крае�
ведов за большое внимание к той
славной странице революцион�
ной истории нашей страны.

Спустя столетие, в день похо�
рон красноармейцев — 4 июня —
в память о тех роковых событиях
краеведы, активисты Рузаевско�
го райкома КПРФ под склонён�
ными красными знамёнами воз�
ложили к мемориалу Памяти
венки и цветы (на снимке). Не все
погибшие были коммунистами.
Но все они были патриотами,
павшими, защищая Советскую
власть, и светлую память о них
навсегда оставят в своих сердцах
благодарные потомки. 

А работа рузаевских краеведов
не прекращается. Следующий
свой семинар они запланировали
на сентябрь. Посвящён он будет
героической восемнадцатилет�
ней чекистке Паше Путиловой,
зверски убитой при подавлении
на территории района контрре�
волюционного мятежа.

Василий ПОПКОВ.
Республика Мордовия.

Рузаевские 
краеведы

Трудно найти в городе Рузаевке, что в Мордовии, более подходящее заве$
дение для молодых краеведов, чем средняя школа №9. Построена она на ме$
сте бывшей усадьбы помещика Н.Е. Струйского, где в 1804 году родился изве$
стный своими революционными взглядами поэт Александр Иванович Полежа$
ев, чьё имя и носит сейчас школа. Получилось, что сама история определила
краеведение основным направлением внеклассной работы в её стенах.

● Юные краеведы и их наставники.

ЖКХ: живи как хочешь

Тепловой
удар

Тольяттинцы негодуют. Стихийные митинги про$
ходят во дворах и на улицах. Возмущённые горожане
трясут платёжками, по которым сумма коммуналь$
ных платежей выросла в два, а то и в три раза. За од$
нокомнатную квартирёнку коммунальщики требуют в
пределах десяти тысяч рублей, за двухкомнатную
хрущёвку — от двенадцати и выше. 

М ОЛОДАЯ ЖЕНЩИ�
НА, видимо, мать�
одиночка, спрашивает

у местных чиновников:
— Как мне жить целый ме�

сяц, если десятку отдам за
квартиру, трёшку за садик. От
зарплаты остаются копейки…

Стоящий рядом с ней мужчи�
на добавляет не вполне вежливо: 

— Да они совсем спятили! 
Самый холодный месяц у

нас, как известно, январь. Ино�
гда и в феврале накрывают хо�
лода. Но уж никак не в марте.
Но именно в платёжках за март
взлетела стоимость отопления.
За первые два самых холодных
месяца в платёжках не было ни�
чего особенного. И быть не мог�
ло. Ведь ожидались выборы
президента. Если бы такой теп�
ловой удар горожане получили в
начале марта, то в избиратель�
ные урны полетели бы не бюл�
летени, а те самые платёжки.

А теперь приходится грозить
чиновникам кулаками, невеж�
ливо выражаться и писать жа�
лобы. Как известно, челобит�
ные у нас — это универсальное
оружие на все случаи жизни.
Особенно после выборов, ког�
да цены растут с неизбежнос�
тью восхода солнца. И растёт
поток жалоб граждан, надеж�
ды которых не оправдались.
Коммунисты предупреждали
избирателей, чем грозит не�
сменяемость теперешней бур�
жуазной власти. Но большин�
ство горожан всё�таки отдали
за неё 18 марта свои голоса. Те�
перь наступает прозрение.

Тарифы были повышены по
настоянию энергетиков и при
поддержке депутатов от «Еди�
ной России». Дополнительные
деньги якобы потребовались,
чтобы провести обновление
оборудования, сетей и так да�
лее. Сама теплоснабжающая
организация «Т�Плюс» обеща�
ла вложить в это важное дело
2,5 миллиарда рублей.

— Никаких документов о
вложении таких денег к нам не
поступало. Нужно выяснить,
были эти вложения или нет, —
заявил на заседании городской
Думы руководитель фракции
КПРФ Максим Гусейнов. —
Если начисления правильные,
мы должны помочь малоиму�
щим расплатиться за комму�
нальные услуги.

Глава города Сергей Анташев
успокаивает горожан тем, что

управляющая компания даст
рассрочку по платежам без на�
числения пеней. И намерен до�
говориться с теплосетями, что�
бы они не наказывали управля�
ющую компанию, если деньги
поступят с опозданием. А пока в
ситуации должна разобраться
прокуратура. Возможно, какие�
то суммы будут снижены, но
тенденция останется. Цены на
отопление растут, но попробуй�
те спросить у обычного владель�
ца квартиры, из чего они скла�
дываются, ответа не будет.

Возмущение клокочет не
только в Тольятти. Невольно
вспоминается классик: «Выдь
на Волгу, чей стон раздаётся
над великою русской рекой…»
Это словно о Самаре сказано,
где жители тоже стонут от «ап�
петитов» теплосетей. Члены
ТСЖ «Тихая гавань�1» давно
уже пытаются разобраться, как
формируются тарифы на отоп�
ление. Из школьных учебни�
ков известно, сколько требует�
ся энергии, чтобы нагреть куб
воды на один градус. Есть нор�
мативы, определяющие темпе�
ратуру воды для наших бата�
рей. Но от какой начальной
температуры ведётся расчёт за�
трат для подогрева воды, неиз�
вестно. Между тем теплосети
— это монополист, заинтере�
сованный в повышении цен на
свои услуги. Управляющие
компании на росте этих цен
делают свой бизнес. В энерге�
тических комиссиях сидят чи�
новники. С ними бизнесмены
легко находят общий язык. А
депутаты�«единороссы» всегда
готовы проголосовать за повы�
шение тарифов, чтобы поддер�
жать эту компанию. 

— Складывается впечатле�
ние, что государством создана
мошенническая схема в жи�
лищно�коммунальном хозяй�
стве, — говорит член правле�
ния ТСЖ «Тихая гавань�1»
Михаил Очковский. — Поэто�
му люди не хотят платить и вы�
ходят на митинги протеста. 

Пока не будет полной ясно�
сти и общественного контроля
за расчётами тарифов, тепло�
вые удары так и будут лупить
по головам жителей Тольятти,
Самары, других городов и ве�
сей всей многострадальной
России.

Александр ПЕТРОВ.
(Соб. корр. «Правды»).

Самарская область.

Адреса сопротивления

ВСЁ ЧАЩЕ селяне Тюменской области стали
приглашать на свои встречи и митинги ком�

мунистов. Это и понятно. Ведь ждать помощи
жителям глубинки больше не от кого. 

На этот раз в деревню Есаулова на митинг
приехали первый секретарь Тюменского обкома
КПРФ, депутат областной Думы Тамара Казан�
цева, первый секретарь Тюменского райкома
КПРФ Борис Князькин, коммунисты Газиз Ти�
лимбаев и Алексей Беломоев.

Деревня расположена рядом с Тюменью, но
проблем в ней не меньше, чем в отдалённых
районах области. Работы нет, все трудоспособ�
ные вынуждены устраиваться в областном цен�
тре. Туда, кстати, не так�то легко добраться.
Чтобы разъехаться на главной сельской дороге,

машинам надо съезжать на обочину, с которой
того и гляди слетишь в кювет. Остатки асфальта
— все в сплошных залитых водой больших ямах. 

Другие сельские «пейзажи» не лучше. Водо�
проводная труба лопнула и оттуда потоком те�
чёт вода. Колодец переполнен. Уличное освеще�
ние «ложится спать» рано — после полуночи
кругом темнота. Молодёжи собраться негде. 

Всё это депутат�коммунист Казанцева приня�
ла как наказ избирателей помочь наладить
жизнь в деревне. Сейчас Тамара Николаевна го�
товит депутатские запросы, чтобы заставить ме�
стных чиновников наконец�то заняться делом и
вспомнить о людях. 

Пресс2служба 
Тюменского обкома КПРФ.

Завели село в кювет
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Вести с Украины

Сумская область рас�
положена на самой грани�
це с российскими Брян�
ской и Курской областями.
Отсюда рукой подать до
Белоруссии. На Сумщине
по сей день свято чтут
дружбу с соседями и об�
щую боевую память…

Б ЕЗ всякого сомнения это
относится и к 75�летию
начала Карпатского рейда

партизанского соединения
Ковпака — Руднева. Ветеран
украинской журналистики Вла�
димир Сиряченко, многие годы
проработавший бессменным
пресс�секретарём лидера Ком�
партии Украины Петра Симо�
ненко, сам родом из Сумской
области. Видимо, по этой при�
чине с особой любовью собира�
ет он любые материалы, отно�
сящиеся к героическому про�
шлому своих земляков.

Касается это и не знавшего
себе равных похода партизан�
ского соединения Ковпака —
Руднева, вошедшего в историю
как рейд от Путивля до Карпат,
который начинался 75 лет на�
зад, 12 июня 1943 года, возле
партизанского села Милошеви�
чи на границе Украины и Бело�
руссии. Ему предшествовало
состоявшееся в апреле 1943 года
совещание командиров и ко�
миссаров партизанских соеди�
нений Полесского края с учас�
тием секретаря ЦК КП(б)У
Д.С. Коротченко и начальника
Украинского штаба партизан�
ского движения Т.А. Строкача.
На этом представительном со�
брании был окончательно со�
гласован и уточнён план даль�
нейших боевых операций на
Правобережье Украины.

Наиболее ответственные за�
дачи были поставлены перед
Сумским партизанским соеди�
нением (командир С.А. Ковпак,
комиссар С.В. Руднев). Штаб
партизанского движения вместе
со Ставкой Верховного Главно�
командования исходили из то�
го, что это соединение накопи�
ло более чем полуторагодичный
опыт активных боевых дейст�
вий с применением рейдовой
тактики по территориям не
только Сумской, но и частично
Брянской, Гомельской, Жито�
мирской, Киевской, Ровенской
областей. 

Карпатский рейд стал четвёр�
тым в боевой биографии соеди�
нения. Предстояло продемон�
стрировать населению Запад�

ной Украины, прежде всего Га�
личины, силу и боевой дух со�
ветского партизанского движе�
ния, напомнить её населению о
достигнутом коренном перело�
ме в пользу Красной Армии, на�
нести мощные удары по враже�
ским коммуникациям, по пред�
приятиям нефтедобывающей
промышленности.

Волнующая церемония про�
водов в тяжёлый и опасный
путь проходила на торжествен�
ном митинге в партизанском
селе Милошевичи. Участников
рейда тепло напутствовали Де�
мьян Коротченко, Тимофей
Строкач, белорусские товари�
щи. Колонна, насчитывавшая
1517 бойцов, растянулась по
лесной дороге на несколько ки�
лометров. В распоряжении пар�
тизан находился мощный арсе�
нал: два 76�мм и пять 45�мм
орудий, 52 миномёта, 200 пуле�
мётов, 470 автоматов, 32 проти�
вотанковых ружья, большие за�
пасы взрывчатки и мин. 

ВОТ ЧТО писал в своём
дневнике о морально�по�
литическом состоянии и

силе духа бойцов соединения в
те дни их комиссар генерал�
майор Семён Руднев: «Вот уже
два года, далеко оторванные от
Родины, живут и борются люди,
добывая себе снаряжение, во�
оружение и продовольствие.
Нет дома, казармы, землянки, а
всё время под открытым небом,
и эти люди не издают ни едино�
го звука жалобы, ни единого не�
довольства. Что ж это за народ?
Это народные мстители. Это,
вернее сказать, народные апос�
толы. Эти люди добровольно
пошли в п(артизанские) о(тря�
ды), не ища здесь удобств, ото�
мстить врагу за слёзы матерей,
жён и сестёр, за кровь, проли�
тую своими братьями. Они не�
сут правду народам временно
оккупированных областей на�
шей Родины». 

Соединение уверенно про�
двигалось по лесным дорогам,
преодолевая распутицу дождли�
вого лета 1943�го. Приходилось
отвечать на обстрелы и прочие
провокации вначале бульбов�
ских, а затем бандеровских
банд, отбивая у них желание ис�
пытать на прочность партизан�
ские батальоны и роты. И со�
хранять при этом выдержку и
самообладание, не позволить
оуновцам втянуть соединение в
затяжное вооружённое проти�
востояние. Партизан ждали

впереди более опасный враг,
иные задачи.

Когда в глубоком фашист�
ском тылу, которым являлись
тогда Тернопольская, Стани�
славская (нынче Ивано�Фран�
ковская) и Львовская области,
появилось мощное партизан�
ское соединение, это вызвало
панику и растерянность окку�
пантов. В ночь с 7 на 8 июля
взлетел на воздух железнодо�
рожный мост на участке Терно�
поль — Проскуров (теперь
Хмельницкий) длиной более
200 метров, надолго парализо�

вав движение. Такая же участь
постигла мосты через Днестр,
на участке Станислав — Калуш.
И это в самый разгар Курско�
Орловской битвы. Дерзкой ата�
кой соединение захватывает уе�
здный городок Скалат. Фа�
шистский гарнизон уничтожен,
захвачены богатые трофеи в ви�
де вооружения, боеприпасов,
продовольствия.

Вот лишь несколько цифр и
фактов из доклада Сидора Арте�
мьевича Ковпака, который он
представил по окончании рейда
Украинскому штабу партизан�
ского движения: «Разгромлено
от 13 до 17 фашистских гарни�
зонов, уничтожено 4700 враже�
ских солдат и офицеров, сотни
автомашин и прочей техники,
два немецких самолёта; подо�
рвано 33 вышки по добыче неф�
ти и 7 — по добыче озокерита,
13 нефтехранилищ, 3 нефтепе�
регонных завода, выведен из
строя нефтепровод».

Это уже не говоря о том, что
для уничтожения соединения
фашистское командование бы�
ло вынуждено бросить около 60
тысяч войск — несколько диви�
зий и полицейских полков,
значительное количество тан�
ков и авиации. Всё оказалось
тщетным. Несмотря на нема�
лые потери, ковпаковцам уда�
лось, разбившись на семь
групп, выйти из уготованного
им окружения.

Приводит Сиряченко и мне�
ния зарубежных историков, от�
давших должное Карпатскому

рейду Ковпака. Так, америка�
нец Уолтер Лакер охарактеризо�
вал его как «наиболее впечатля�
ющую партизанскую операцию
1942—1943 годов». Немецкий
историк Тимм Рихтер считает,
что рейд соединения Ковпака
является «наиболее знамени�
тым из всех партизанских рей�
дов Второй мировой войны».

Канадский исследователь
Пол Магоши выразил уверен�
ность, что смелый поход Ковпа�
ка по глубоким тылам немецких
войск подтолкнул к вооружён�
ным выступлениям другие пар�
тизанские соединения.

Ч ТИТ Сумщина и своего
земляка Ивана Никито�
вича Кожедуба. По тради�

ции 8 июня к памятнику леген�
дарного лётчика, трижды Героя
Советского Союза, маршала
Кожедуба, которому исполни�
лось бы 98 лет, пришли ветера�
ны войны и труда, коммунисты,

активисты Всеукраинского со�
юза советских офицеров 
(ВУССО) и других обществен�
ных организаций патриотичес�
кого направления (на снимке).
Принесли много разных цветов
и корзину красных гвоздик,
чтобы почтить память человека
с мировым именем, который
родился, вырос и впервые под�
нялся в небо именно на Сумщи�
не. И сегодня здесь проживают
его близкие и дальние родст�
венники. А в областном центре
стоит прекрасный памятник и
именем Кожедуба назван цент�
ральный городской парк.

О заслугах лётчика�аса и ме�
роприятиях по подготовке к
100�летию со дня рождения
Ивана Никитовича, о значи�
мости его имени для воспита�
тельной работы с молодёжью
говорили в своих выступлени�
ях председатель городской ор�
ганизации ветеранов полков�
ник в отставке Николай Алек�
сеевич Бондарев, первый сек�
ретарь горкома Компартии Ук�
раины Владимир Солобаев,
лётчик�ветеран полковник в
отставке Владимир Кривой,
руководитель областной орга�
низации «Женщины за мир и
стабильность» Александра Пе�
рерослая и другие.

Присутствовавшие выражали
обеспокоенность, что депутаты
нынешней Верховной Рады пы�
таются вычеркнуть из истории
даже День Победы — 9 Мая, за
который боролись и жертвова�
ли своей жизнью и здоровьем
миллионы советских людей, в
том числе и Иван Никитович
Кожедуб. Рассмотрение вопро�
са об отмене празднования Дня
Победы запланировано на по�
следний день заседания депута�
тов нынешней парламентской
сессии. Руководители област�
ной и городской организаций
КПУ Владимир Даниленко и
Владимир Солобаев поставили
корзину цветов к подножию
монумента герою.

Память лётчика�земляка ве�
тераны и коммунисты, члены
местных организаций ВУССО
и «Дети войны» отметили и в
Шостке. Возложили цветы к
бюсту трижды Героя, восста�
новленному у химико�техно�
логического техникума (ныне
— колледж), который в своё
время окончил Кожедуб. Ме�
стные ветераны и коммунисты
торжественно возложили цве�
ты к бюсту Героя в селе Обра�
жеевка Шосткинского района.
Так они делают каждый год в
память о Иване Никитовиче,
который здесь родился и вы�
рос, с мечтой об полётах окон�
чил местную школу, поддержи�
вал тесную связь со своими
земляками до последних лет
своей жизни.

В.М.Т.

Не забыты герои
минувшей войны

● СИНГАПУР. От «величайшего проры�
ва на дипломатическом поле» до «легити�
мации пхеньянской диктатуры» — таков
спектр оценок американо�северокорейско�
го саммита в столице Сингапура. Наблюда�
тели указывают, что пока намерения Ва�
шингтона и Пхеньяна лишь перечислены,
но не конкретизированы. В подписанном
Дональдом Трампом и Ким Чен Ыном ком�
мюнике КНДР взяла на себя обязательства
по освобождению Корейского полуострова
от ядерного оружия, а США в обмен на это

гарантировали ей безопасность, в том чис�
ле отмену совместных американо�южноко�
рейских учений. Стороны также намерены
вернуть останки военнопленных, захвачен�
ных в ходе конфликта на полуострове, оба
государства планируют установить отно�
шения в новом формате и в кратчайшие
сроки провести переговоры глав МИД. 

● СКОПЬЕ. Греция добилась офици�
ального переименования бывшей югослав�
ской республики Македония. По итогам
переговоров в Скопье премьеры двух бал�

канских стран объявили, что теперь стра�
на будет называться Республика Северная
Македония. Споры о том, кто имеет боль�
ше прав именоваться Македонией, актив�
но ведутся уже четверть века. Эти разно�
гласия — одни из основных препятствий
на пути вступления Скопье в ЕС и НАТО.
Новое название осенью будет вынесено на
общенациональный референдум.

● ЛОНДОН. Премьер�министр Тереза
Мэй одержала принципиальную победу
над критиками брэкзита в парламенте: па�

лата общин отвергла поправку, которая
позволяла бы депутатам контролировать
ход переговоров по выходу из Евросоюза.
В разгар обсуждения в отставку подал ми�
нистр юстиции Филипп Ли в знак
солидарности со сторонником инициати�
вы консерватором Домиником Гривом. Ли
заявил, что подходы правительства к
брэкзиту вредят бизнесу, и призвал прове�
сти референдум о порядке развода с ЕС.

(По сообщениям информагентств
подготовила Елена МОРОЗОВА).

Пульс планеты

Антикоррупционная
ловушка

для экс�президента

Б ОРЬБА французских тру�
дящихся против привати�
зации национальной же�

лезнодорожной компании
SNCF, продолжающаяся тре�
тий месяц, вступает в решаю�
щую стадию. Забастовки и де�
монстрации сочетаются с пар�
ламентскими формами борьбы.

В отличие от прошлого года,
когда не все профсоюзы под�
держали протестные выступле�
ния против реформы Трудово�
го кодекса, в результате чего,
как отметил лидер народной
оппозиции Жан�Люк Мелан�
шон, президенту страны Эм�

манюэлю Макрону «удалось
выиграть первую социальную
схватку», в настоящее время
единство ведущих профсоюзов
страны при поддержке левых
политических партий и мощ�
ного общественного движения
позволяет железнодорожни�
кам держаться очень твёрдо.
Газета «Юманите» в специаль�
ной рубрике «SNCF», отражая
все этапы противостояния, ре�
гулярно приводит мнения не
только лидеров профсоюзов и
политиков, но и рядовых уча�
стников сопротивления. Так,
один из профсоюзных активи�

стов заметил: «Люди везде го�
ворят нам, что поддерживают
нас. Но СМИ твердят только о
двух или трёх недовольных,
жалующихся на то, что застря�
ли в дороге. Могу сказать: все
страдают от Макрона. Мы все
нуждаемся друг в друге, и ни�
кто не победит в одиночку»
(«Юманите», 28.05.2018).

В настоящее время после
бурного обсуждения в Нацио�
нальной ассамблее в первом
чтении проекта правительст�
венной реформы, в результате
которого макронистское боль�
шинство нижней палаты про�
голосовало в его поддержку,
документ перешёл на рассмот�
рение в верхнюю палату парла�
мента — Сенат, где голосова�
ние состоялось 5 июня. 240 го�
лосами против 85, как и ожи�
далось, документ был принят.
Национальный секретарь
Французской коммунистичес�
кой партии, сенатор Пьер Ло�
ран отметил, что это произош�
ло при поддержке правых и
центристов, а «президент бога�
тых (Эмманюэль Макрон. —
А.С.) ставит государственную
железнодорожную компанию
на службу рыночной логике и
частным интересам, первыми
жертвами чего станут пассажи�
ры и железнодорожники».

При рассмотрении проекта в
Сенате основное сопротивле�
ние правительственной версии
реформы оказывала группа
«Коммунисты, республикан�
цы, граждане и экологи»
(CRCE), в которую входит
Пьер Лоран. Сенаторы этой
группы вели дебаты по ключе�
вым моментам текста. 

Правительство, спекулируя
на недовольстве пассажиров,
надеялось: центристы и сто�
ронники партии Макрона «Ре�
спублика на марше» обеспечат
и в Сенате поддержку привати�
зации государственной компа�
нии, что и произошло. На лич�
ном блоге Пьера Лорана разме�
щён текст выступления сенато�
ра�коммуниста от департамен�
та Сен�Сен�Дени Элианы Аса�

си: «Этот законопроект — реа�
лизация либеральных намере�
ний либеральной Европы, не�
смотря на сомнения, протесты,
гнев народов... Вы пытаетесь
сделать железнодорожников
виновными во всех бедах, тогда
как сегодня все признают, что
они никаким образом не несут
ответственности за трудности
компании, но, напротив, пер�
выми пострадали. Мы призы�
ваем Сенат дважды подумать,
прежде чем продолжить разру�
шение SNCF после «Газ де
Франс», «Франс Телеком» или
почтового ведомства».

Ещё в мае ФКП в специаль�
ной декларации подчеркнула
международное значение борь�
бы железнодорожников Фран�
ции. Их победа «будет иметь
европейский масштаб и оста�
новит политику либерализации
и приватизации государствен�
ных услуг на всём континенте.
Мы призываем всех железно�
дорожников всех стран поддер�
жать их бой во Франции».

Эти взгляды разделяют пред�
ставители движения «Франция
непокорённая». Его лидер
Жан�Люк Меланшон возгла�
вил борьбу против реформы в
Национальной ассамблее и яв�
ляется одним из организаторов
всех демонстраций в поддерж�
ку железнодорожников; моло�
дой депутат от «Франции непо�
корённой» Адриен Катенен
подчеркнул в своём «Твиттере»:
«Люди, жалующиеся на забас�
товки, должны понимать, что,
если реформа пройдёт, им уже
придётся жаловаться на по�
следствия конкуренции внут�
ри, которая начнётся расчле�
нённой SNCF. Мы должны
поддержать забастовку.

Новым явлением последних
дней стала широкая междуна�
родная поддержка бастующих
железнодорожников. В первый
день слушаний в Сенате про�
екта правительственной ре�
формы по приглашению груп�
пы коммунистов, республи�
канцев, граждан и экологов в
Люксембургский дворец, где

заседает верхняя палата фран�
цузского парламента, прибыли
делегации железнодорожных
рабочих из Германии, Велико�
британии, Испании, Бельгии,
Италии, Люксембурга и Нор�
вегии. Они рассказали о ситуа�
ции на дорогах в своих странах.
Иногда полностью приватизи�
рованная, часто либерализо�
ванная или находящаяся в
процессе дерегулирования по�
всюду общественная служба
железнодорожного транспорта
страдает от политики так назы�
ваемой рентабельности. «Ли�
берализация железных дорог
везде негативна, это гаранти�
рованное увеличение издержек
и тарифов, основанных на
преднамеренном политичес�
ком выборе приватизации го�
сударственных денег», — ска�
зал президент Международно�
го союза работников транспор�
та, железнодорожник из Нор�
вегии Остен Аслакен. Он, как и
другие выступавшие, подчерк�
нул свою солидарность с борь�
бой французских товарищей.

В тот же день, за несколько
часов до начала заседаний в
Сенате, тысячи железнодо�
рожников пришли, чтобы бук�
вально «выкрикнуть свой гнев
под окнами Люксембургского
дворца», пишет «Юманите».
На сайте федерации железно�
дорожников Всеобщей конфе�
дерации труда (ВКТ) ежеднев�
но публиковались отчёты о хо�
де дебатов в верхней палате.

Касаясь перспектив борьбы,
генеральный секретарь феде�
рации железнодорожников
профсоюза ВКТ Лоран Брэн
заявил, что в случае отказа
правительства от изменения
законопроекта реформы забас�
товки будут продолжены и по�
сле голосования в Сенате, ко�
торое «не является ни неожи�
данностью, ни поворотным
моментом, это лишь пропаган�
да правительства». Железнодо�
рожники создали календарь
забастовок, которого они на�
мерены придерживаться, не
обращая внимания на парла�

ментский процесс. Следующие
двухдневные забастовки, шест�
надцатые с начала апреля, на�
значены на период с вечера 16
июня до утра 19 июня.

В настоящее время прави�
тельство пытается расколоть
единство профсоюзов, ведя пе�
реговоры с каждым из них от�
дельно. И по ряду вопросов, в
частности о долге SNCF, влас�
ти готовы идти на некоторые
уступки. Однако лидеры проф�
союзов, регулярно совещаясь,
не отказываются от единых
действий. ВКТ надеется «по�
пытаться повысить темп забас�
товок, понимая даже, что по�
сле столь многих дней это все�
гда сложно», — отметил Лоран
Брэн. Отвечая 5 июня на во�
просы читателей в прямом
эфире, устроенном газетой
«Монд», он подчеркнул: «Бла�
годаря нашему давлению мы
смогли добиться открытия пе�
реговоров после двух месяцев
забастовки. Я могу сказать, что
эта стратегия была правильной
перед лицом правительства,
которое отказывается обсуж�
дать свои политические дейст�
вия». В «Твиттере» федерации
железнодорожников ВКТ по�
явилась знаменательная за�
пись: «Сегодня Гийом Пепи
(президент SNCF. — А.С.) счёл
«неприемлемым», чтобы заба�
стовка продолжалась этим ле�
том. Мы же считаем неприем�
лемым игнорировать голосова�
ние 90 тысяч железнодорожни�
ков. Мы будем бастовать в ию�
ле и августе, если власти ре�
форму не отменят».

12 июня профсоюзы прове�
ли новую масштабную забас�
товку. В информационном ли�
стке федерации железнодо�
рожников профсоюза ВКТ от�
мечалось, что в ней участвова�
ло большое число работников
государственной компании по
всей стране, в том числе две с
половиной тысячи человек со�
брались на митинг перед отде�
лением SNCF в парижском
районе Дефанс. Лидер «Фран�
ции непокорённой» Жан�Люк

Меланшон принял участие в
демонстрации железнодорож�
ников около Лионского вокза�
ла в столице страны, где его
приветствовали лидеры не�
скольких профсоюзов. В этот
же день в штаб�квартире ВКТ в
пригороде Парижа Монтрёй
состоялось заседание�слуша�
ние на тему важности общест�
венных (государственных)
служб, куда входят и железные
дороги. В заявлении ВКТ под�
чёркивалось, что власти хотят
«попытаться безнаказанно по�
дорвать» одну из основ фран�
цузского общества, главное на�
значение которой обеспечить
равный доступ всем слоям на�
селения к медицине, образова�
нию, энергетике, транспорту и
другим сферам.

Важнейшим достижением
многомесячной борьбы желез�
нодорожников страны являет�
ся согласие властей на трёхсто�

роннее совещание (правитель�
ство, работодатели, профсою�
зы), которое состоится 15 ию�
ня. Почти 80% положений ре�
формы ещё предстоит заново
переписать, говорится в заяв�
лении федерации железнодо�
рожников ВКТ. «Именно по
этим причинам мобилизация
не должна ослабевать! История
железных дорог, написанная
железнодорожниками, на про�
тяжении многих десятилетий
была историей компании, при�
надлежащей нации».

В коммюнике под названи�
ем «Продолжаем!», опублико�
ванном 13 июня, Федерация
железнодорожников ВКТ
предлагает усилить забастовку
по единому утверждённому
графику и определить новые
сроки мобилизации после 28
июня 2018 года.

Анна СЕМЁНОВА.

●● Плакат железнодорожников на демонстрации в Марселе:
«Мой поезд, я его берегу».

●● Лидеры ВКТ Филипп Мартинез и Лоран Брэн после
переговоров с правительством.

Франция: битва «за рельсы» будет продолжена

З А ГОДЫ независимости
жители Киргизии при�
выкли к резонансным

расследованиям. На скамье
подсудимых по обвинению в
коррупции побывало немало
чиновников, в том числе и
весьма высокопоставленных.
Правда, ни аресты, ни даже
приговоры так и не смогли ис�
коренить это зло. Главным об�
разом потому, что антикорруп�
ционные дела становились ин�
струментом борьбы с неугод�
ными фигурами и не отлича�
лись последовательностью.

Вряд ли будет исключением
и нынешняя кампания, хотя
по своему размаху она не име�
ет аналогов в современной ис�
тории страны. Самым мас�
штабным стал скандал, свя�
занный с Бишкекской ТЭЦ.
Напомним, что зимой там про�
изошла авария, оставившая
без тепла сотни тысяч горо�
жан. В рамках возбуждённых
Госкомитетом национальной
безопасности (ГКНБ) уголов�
ных дел арестованы бывший
генеральный директор ОАО
«Электрические станции» Са�
лайдин Авазов, его заместите�
ли Бердибек Боркоев и Жол�
дошбек Назаров, а также тех�
нический директор Алмаз Жу�
супбеков. Их обвинили в не�
надлежащем исполнении сво�
их служебных обязанностей,
повлёкшем опасный техноло�
гический сбой. 

Авария на теплоэлектро�
централи привлекла внима�
ние к ещё одной проблеме. В
прошлом году на ТЭЦ была
завершена модернизация,
осуществлявшаяся китайской
компанией TBEA на китай�
ский же кредит. Руководство
республики заявляло, что
проведён не просто ремонт, а
фактическое строительство
новой станции, благодаря че�
му будут решены все пробле�
мы в тепло� и электроснабже�
нии столицы. Это, казалось,
подтверждала и баснословная
сумма потраченных средств —
386 миллионов долларов. 

Используя модернизацию
ТЭЦ как пропагандистский
инструмент в преддверии пре�
зидентских выборов, власти
настояли на её досрочном тор�
жественном открытии. В ре�
зультате многие работы не бы�
ли завершены. Например, не
достроен цех химической очи�
стки воды. Кроме того, выяс�
нилось, что, вопреки заявле�
ниям чиновников, новый блок
рассчитан на выработку элект�
роэнергии, а не тепла. Дальше
— больше. В результате рассле�

дования всплыли вопиющие
нарушения при закупке обору�
дования. Так, плоскогубцы за�
купались по цене 600 долла�
ров, видеокамеры — по 14 ты�
сяч долларов за штуку. На не�
кие административные расхо�
ды было потрачено 14 миллио�
нов, а на услуги консультанта
— 6 миллионов долларов.

В результате в Госкомитете
нацбезопасности возбудили
новые уголовные дела. Их фи�
гурантами стала куда более
крупная «рыба». В коррупции
были обвинены, а затем и аре�
стованы бывший руководи�
тель Национального энерго�
холдинга Айбек Калиев и де�
путат парламента, экс�ми�
нистр энергетики Осмонбек
Артыкбаев. Наконец, 5 июня
был задержан и помещён в
СИЗО Госкомитета нацбезо�
пасности бывший премьер�
министр Сапар Исаков, от�
правленный в отставку в апре�
ле этого года. Его обвинили в
лоббировании интересов ки�
тайской компании ещё в быт�
ность заведующим отделом
внешней политики админист�
рации президента. 

Косвенным образом скандал
вокруг ТЭЦ задел и бывшего
мэра Бишкека Кубанычбека
Кулматова. По версии следст�
вия, компания TBEA выделила
грант размером 2 миллиона
долларов на строительство
двух школ в столице. В итоге,
однако, была построена только
одна, да и то с дополнитель�
ным использованием бюджет�
ных средств. 5 июня Кулматов
также был арестован. 

Тучи сгустились и над ны�
нешним столичным градона�
чальником Албеком Ибраимо�
вым. Правда, причина здесь
иная. Госкомитет националь�
ной безопасности возбудил
уголовное дело по факту за�
купки муниципальным пред�
приятием «Бишкекзеленхоз»
саженцев. Каждый из них обо�
шёлся бюджету в 9 тысяч со�
мов (8 тыс. руб.). В этом усмо�
трели признаки злоупотребле�
ния должностным положени�
ем и заключения контракта
вопреки интересам страны.
Также действующий мэр явля�
ется фигурантом дела о хище�
нии 500 тысяч долларов на
единственном в стране обо�
ронном заводе «Дастан», про�
изводящем торпеды.

Шумиха разворачивается
вокруг Государственного исто�
рического музея, который уже
несколько лет находится на ре�
конструкции. На эти цели Тур�
ция выделила грант в объёме
15 миллионов долларов, а из
госбюджета поступило 1,5
миллиарда сомов (1,3 млрд
руб.). Недавно депутаты пар�
ламента из оппозиционной
фракции «Ата Мекен» обнаро�
довали смету расходов, вызы�
вающую очень много вопро�

сов. Например, каждое из 58
деревянных брёвен для ин�
сталляции якобы стоило 600
евро, а две деревянные скульп�
туры лошадей, заказанные в
Европе, — 28 тысяч евро. В на�
стоящее время ГКНБ прово�
дит проверку.

Наконец, в начале месяца
произошли аресты по наруше�
ниям в Государственной тамо�
женной службе. Задержаны
зампредседателя ведомства За�
мирбек Ниязалиев и бывший
начальник железнодорожной
таможни «Северная» Нурбек
Айбашев, которых подозрева�
ют в злоупотреблении служеб�
ным положением.

Характерной особенностью
большинства антикоррупци�
онных расследований являет�
ся то, что в них так или иначе
замешаны люди, близкие к
экс�президенту Алмазбеку
Атамбаеву. Это вполне объяс�
нимо, учитывая обостряюще�
еся противостояние бывшего
и нынешнего руководителей
государства (см. «Правду» от
31 мая с.г.). О политической
подоплёке уголовных дел со�
общил и сам Атамбаев, 6 июня
выступивший с заявлением.
Экс�президент, а ныне руко�
водитель правящей Социал�
демократической партии
Киргизии (СДПК) назвал аб�
сурдными обвинения в кор�
рупции Сапара Исакова, Ку�
банычбека Кулматова и дру�
гих арестованных. По его сло�
вам, эти люди, наоборот, про�
демонстрировали свою прин�
ципиальность, за что им яко�
бы мстит окружение нынеш�
него президента Сооронбая
Жээнбекова. «Под крики о
борьбе с коррупцией фактиче�
ски начата «охота на ведьм»,
охота на тех, кто имеет своё
мнение, свою позицию», —
отметил Атамбаев. Он доба�
вил, что СДПК намерена дей�
ствовать исключительно в
рамках закона и, апеллируя к
общественному мнению, от�
стаивать права своих товари�
щей. «В то же время во избе�
жание провокаций призываю
вас, уважаемые соотечествен�
ники, воздержаться от любых
неправовых методов борьбы»,
— подчеркнул Атамбаев. 

Осторожность экс�прези�
дента легко объяснима. Как
уже сообщала «Правда», в пар�
ламенте начата процедура ли�
шения его статуса неприкос�
новенности. В этих условиях
любой неверный шаг может
быть использован против са�
мого Атамбаева. А проигры�
вать в этом политическом про�
тивостоянии, закамуфлиро�
ванном под антикоррупцион�
ную кампанию, он, разумеет�
ся, не хочет.

Сергей КОЖЕМЯКИН.
(Соб. корр. «Правды»).

г. Бишкек.

Киргизию сотрясают кор�
рупционные скандалы и поч�
ти ежедневные аресты круп�
ных экс�чиновников. Диапа�
зон уголовных дел очень ши�
рок — от закупки саженцев
до нарушений при модерни�
зации столичной ТЭЦ. Про�
тив задержаний уже выска�
зался экс�президент Алмаз�
бек Атамбаев, заявивший о
политической подоплёке ан�
тикоррупционной кампании.

В фокусе — Центральная Азия
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Отвечая на вопросы читателей

Н АЧАЛОСЬ ВСЁ с полнейшей ерун�
ды: пропали воробьи. Те самые,
вездесущие, стайками выпархиваю�

щие из�под ног, нахально побирающиеся у
уличных кафешек и помоек.

Ну как могли они взять и пропасть? А
просто мудрые градоправители решили за�
стелить всё ковровыми газонами, выст�
ричь живую траву на корню, засыпать не�
меренно улицы реагентами, сдирать опав�
шие листья, лишая почву единственной
подкормки. Зато как красиво стало! Но вот
воробьишки не оценили красоту. Потому
как лишились корма: искусственные газо�
ны не колосятся лакомыми семечками, а
химикаты убивают. И покинули нас птич�
ки большие и маленькие. 

В Подмосковье также не смогли эти «бес�

полезные для градостроительства» создания
задержаться. И здесь жители области встают
и ложатся под жужжание триммеров, вы�
грызающих траву до самой земли, леса вы�
рубаются, сельскохозяйственные поля густо
застраиваются высотками… 

Но, в конце концов, стоит ли в наше пол�
ное проблем время замечать такую ерунду,
как воробьи? Не деньги же, не золотые слит�
ки, не нефть�газ. Не нравится — ну и летите
на все четыре стороны… То, что птицы, со�
гласно учебнику природоведения начальной
школы, — главные истребители вредных на�
секомых, так это ведь информация не для
серьёзных дядей в галстуках.

И вот на днях: «SOS!!! SOS!!! SOS!!! Сквер
возле Калитниковского пруда, нашествие
гусениц!!!» Московские интернет�форумы
закипели. «Такая же фигня в ЦАО, на улице
Фадеева, весь двор ковром покрыт пилиль�

щиками, никогда не видели такого нашест�
вия». «В районе Садового кольца нашествие
ярко�зелёных личинок! В основном собира�
ются вокруг деревьев». «Вот такая беда нас
постигла: за неделю потеряли все ивы и то�
поля. В итоге всё в гусеницах и паутине...
Очень жалко деревья, такие роскошные и
мощные были. А ещё жаль, что дети гулять
теперь не могут нормально. Площадки, го�
родки и турники в кучах копошащихся гусе�
ниц... И эта гадость распространяется по Го�
льяново со скоростью света». И сотни фото�
графий зелёных тварей, кишащим ковром
покрывающих землю, ползущих на деревья.
Сотни жалоб в «Жилищник», портал «Ак�
тивный гражданин», ТВ и т.д.

Да ладно, говорят нам, подумаешь ка�
кие�то личинки. Нам ли с нашим замыс�
лов громадьём обращать внимание на эту
ерунду? 

А тем временем эта «ерунда» расползается
и пожирает все живые растения в огромном
грязном мегаполисе. И забыли уже чинов�
ники свой первый учебник, где говорится о
том, что растения — главные поставщики
кислорода, а человек, как назло, дышит как
раз именно кислородом. Впрочем, может,
чиновники дышат чем�то другим?

Результат украшательской деятельности
— сухие обглоданные деревья и довольные
жирные личинки.

«Ничего страшного, — говорят нам
двоечники, смутно припоминая школь�
ную программу, — они нажрутся, превра�
тятся в куколок, куколки — в бабочек. Ба�
бочки улетят — и все дела». Забывают при
этом незначительную деталь: прежде чем
«они улетят», они отложат яйца, из кото�
рых на следующий год вылупится ещё
больше личинок.

Правда, у наших двоечников есть до�
стойный ответ природе: ну и вылупляй�
тесь себе на здоровье, а вот жрать вам бу�
дет нечего, так как засадим мы всю столи�
цу пластмассовыми сакурами, цветами и
травой — скорее сдохнете от голода.

А пока мы дожидаемся этого прекрасно�
го решения проблемы, москвичи обмозго�
вывают, как самим бороться с напастью.
Кто�то предлагает кипятить чайники и
ошпаривать деревья, кто�то — смывать гу�

сениц со стволов водой из шланга, а потом
выпустить кур, чтобы уничтожали вреди�
телей (но где в столице взять столько
кур?). Предлагаются всевозможные ядо�
химикаты. Это даже страшно себе пред�
ставить, если каждый житель начнёт рас�
пылять понравившийся ему яд. Скорее
всего, власть возьмёт ядоприменение в
свои руки: пригонит гастарбайтеров с
пульверизаторами, и они обольют всю
столичную растительность, окончательно
убив всю оставшуюся природу, к коей жи�
тели, по мнению двоечников, никоим об�
разом не относятся.

Зато будет много�много пластмассовых
круглогодично цветущих розовых сакур, в
их ветвях будет гулять вонючий дым с под�
московных свалок. Остаётся только завести
пластмассовых, всем довольных жителей.

Вот только любопытно: наши двоечники
в самом деле думают, что им настолько хоро�
шо удалось отъединиться от народа, что они
даже дышат каким�то другим воздухом?

Мария ПАНОВА.

Когда у руля двоечники…

В ЮНОСТИ я зачитывал�
ся романом Э. Войнич
«Овод». Восхищался

главным героем, стремился
ему подражать.

Только как я, ученик 10�го
класса советской школы, а за�
тем слесарь трикотажного про�
изводства, мог подражать по�
литическому деятелю, револю�
ционеру�подпольщику, та�
лантливому литератору и бое�
вому публицисту Оводу?

Романтика революционной
борьбы казалась абсолютно да�
лёкой от меня. И по своей
юношеской наивности я даже
завидовал сверстникам в Чили:
фашистский переворот 1973
года пришёлся как раз на пору
моего духовного становления.
Мне тогда было 18 лет, и «Ком�
сомольская правда», журналы
«Вокруг света», «Ровесник»,
издаваемые ЦК комсомола,
много писали о борцах Сопро�
тивления фашистским режи�
мам в Южной Америке.

Но — вот она, ирония исто�
рии: то, что в моей жизни
представлялось мне совершен�
но невозможным, что проис�
ходило в прошлом или в далё�
ких экзотических странах, по�
сле антисоветского переворота
1991 года уже не исключалось
и для меня лично.

И я тогда уже не исключал
для себя (более того, был пси�
хологически готов!) работы в
нелегальных или полулегаль�
ных условиях. Сейчас в таких
случаях говорят: работа партии
в особых условиях.

Во всяком случае чтение ста�
тей Валерии Новодворской, ко�
торая постоянно печаталась в
крайне правом журнале «Новое
время», и других подобных авто�
ров избавляло меня от всячес�
ких иллюзий. Закрепись окон�
чательно эти «бешеные» во вла�
сти, и мне пришлось бы приме�
рять судьбу Овода.

Тогда миновало. Но разве мы,
коммунисты, всё�таки можем
исключать и этот поворот собы�
тий — работу партии в особых
условиях? Если не исключаем,
значит, надо всегда быть готовы�
ми к нему.

Не мог я представить и то, что
стану публицистом, буду печа�
таться в «Правде», когда начи�
нал работать слесарем на Дмит�
ровской перчаточной фабрике.
Однако мой путь в «Правду» на�
чался именно там и тогда.

ЕДВА Я ПРИШЁЛ на фаб�
рику, мне предложили
абонемент в университет

международных отношений при
Дмитровском районном Доме
культуры. Занятия проходили
раз в месяц, с октября по май, 
в форме лекций. Выступали с
ними сотрудники Института
мировой экономики и междуна�
родных отношений. Последнее
занятие (май) проходило в фор�
ме вечера вопросов и ответов.

Естественно, занимались мы
после работы, с 18 часов.

То, что рассказывали препо�
даватели, было очень интерес�
но. Ведь они не просто пропа�
гандировали, как тогда говори�
лось, внешнеполитический курс
КПСС. Речь шла о состоянии
экономики и внутриполитичес�
ком положении ведущих стран
мира, в целом о состоянии ми�
ровой экономики и междуна�
родных отношений. Универси�
тет наш входил в систему На�
родных университетов и выпол�
нял одну из важнейших задач,
решаемых КПСС и Советским
государством: задачу просвеще�
ния самых широких масс трудя�
щихся. В Советском Союзе был
подлинный культ знаний. Мож�
но даже сказать, что именно со�
ветское время стало завершени�
ем эпохи Просвещения.

По ходу занятий в университе�
те у меня возникло желание де�
литься своими знаниями с това�

рищами по работе. Ну а когда
стал членом фабричного комите�
та комсомола и заместителем се�
кретаря комитета по идеологиче�
ской работе, я уже вполне офи�
циально начал сам готовить свои
лекции, с которыми выступал в
цехах и в молодёжном общежи�
тии.

Это дало мне очень многое.
Часовую или полуторачасовую
лекцию, которую я слушал в
университете, надо было пре�
вратить в двадцатиминутный
рассказ. Выделить самое важ�
ное, самое интересное и пере�
сказать так, чтобы меня слушала
конкретная аудитория.

Через много лет всё это при�
годилось мне, когда я стал —
уже в КПРФ — секретарём Дми�
тровского районного отделения
по идеологической работе и
преподавателем в школе поли�
тического просвещения.

В чём сходство и различия
партийно�политической учёбы
в КПСС и в КПРФ?

Изучение трудов основопо�
ложников марксизма�лени�
низма, важнейших партийных
документов — Программы
партии, материалов её съездов
и пленумов ЦК — вот что все�
гда лежало в основе партийно�
политической учёбы.

Ну а различия?
Сейчас, допустим, наряду с

работами Маркса, Энгельса,
Ленина, в курсе учёбы изуча�
ются и работы Сталина.

Следующее отличие: в
КПСС, за исключением послед�
них горбачёвских годов, когда в
партии всё летело под откос,
партийной учёбе уделяли боль�
ше внимания, чем сейчас.

Началом учебного года и тог�
да, и теперь считается 1 октября.
Но вот если ранее, в советское
время, тематика политзанятий
печаталась заранее, уже в авгус�
те, то теперь случалось, что пе�
чаталась и в ноябре. Только в
последние, 2017—2018 годы ос�
новные темы на учебный год
были напечатаны в «Правде» за�
благовременно.

В КПСС было такое прави�
ло: считать начало учебного
года в системе политического
просвещения важным партий�
ным событием. Первое заня�
тие проходило по единой теме,
наиболее важной в данный мо�
мент для партии и страны.

Показателем того, какое
значение КПСС придавала по�
литической учёбе, было то, что
один год на нашем предприя�
тии Школу молодого комму�
ниста или Школу комсомоль�
ского актива — уже не помню
точно — вёл генеральный ди�
ректор, член партбюро пред�
приятия М.А. Завьялов.

1 сентября — День знаний,
начало учебного года в стране,
со своей атрибутикой, торжест�
венной линейкой, цветами, был
рождён Советской властью. При
ней он стал общенародным, та�
ким остался и поныне.

Ну а нам, активу КПРФ, по�
моему, надо подумать над тем,
как 1 октября — день начала за�
нятий в системе политического
просвещения — сделать празд�
ником общепартийным.

КОНЕЧНО, самое важное
для меня сейчас — сотруд�
ничество с газетой «Прав�

да». Уже не десяткам людей —

членам кружка политического
образования, а десяткам тысяч
читателей «Правды» я могу не�
сти самые великие идеи нашего
времени — идеи добра и спра�
ведливости, идеи коммунизма.

Так как же простой советский
рабочий, сын интеллигентов в
первом поколении, не имею�
щий гуманитарного образова�
ния, стал публицистом и одним
из авторов авторитетной газеты
федерального и даже мирового
уровня?

Этому я обязан Коммунисти�
ческой партии и Советской вла�
сти. Именно они делали всё для
того, чтобы молодые люди лю�

бого социального положения
имели возможность учиться.
Причём в самом широком
смысле этого слова, не сводя
учёбу только к получению выс�
шего образования.

«Задача состоит в том, чтобы
учиться» — так сказал В.И. Ле�
нин 2 октября 1920 года в своей
речи перед комсомольцами на
III съезде РКСМ.

Коммунистическая партия и
Советская власть, Ленинский
комсомол всё делали, чтобы мо�
лодые люди могли учиться, чи�
тать, расширять свой кругозор.
Народные университеты и шко�
лы комсомольского актива, мо�
лодёжные журналы и книги из�
дательства «Молодая гвардия»
— всё это и многое другое слу�
жило этому.

До сих пор я пользуюсь кни�
гой «Учусь читать, размышлять,
выступать», приобретённой
мною ещё в 1980 году.

А вот советского телевиде�
ния уже нет. Хотя невозможно
забыть, что тогда, в советские
годы, на Центральном телеви�
дении был специальный обра�
зовательный канал!

Для того чтобы писать и пе�
чататься в газете, надо много
читать.

И Советская власть дала мне
все возможности для ознаком�
ления с богатствами русской и
мировой литературы. Мои ро�
дители собрали домашнюю биб�
лиотеку, не говоря уже о полной
доступности книг в обществен�
ных библиотеках.

Кто�нибудь скажет: а разве
современное буржуазное обще�
ство не предоставляет людям та�
ких возможностей? Ведь оста�
лись и доступные бесплатные
библиотеки, и значительно ши�
ре стал выбор литературы в
книжных магазинах, и появи�
лись возможности интернета.

Так�то оно вроде бы так, толь�
ко по сравнению с советским
временем книги резко подоро�
жали, а телевидение из средства
обучения и воспитания превра�
тилось в систему массового ог�
лупления и развращения. Есть,
конечно, каналы «Культура» и
«Звезда», но основные — Пер�
вый и канал «Россия 1», кажет�
ся, вступили между собой в со�
ревнование по пошлости своих
передач.

А главное всё�таки в другом.

ГЛАВНОЕ, какие идеалы,
ценности, стиль поведения
формирует у людей буржу�

азная пропаганда.
Аппарат «социологической»,

«витринной» пропаганды, меха�
низмы торговой рекламы навя�
зывают эталоны жизни, кото�
рые базируются на престижнос�

ти вещей, жилья, мебели, одеж�
ды, способов времяпрепровож�
дения. Ценности материального
потребления и комфорта навя�
зываются как главные ценности
человеческого существования!

Ну а меня Коммунистическая
партия и Ленинский комсомол
научили более всего ценить об�
разование и самообразование,
чтение художественной литера�
туры и использовать в интересах
общества накопленные знания.

Общество в 1990�е годы рас�
кололось на два класса с проти�
воположными интересами —
буржуазию и пролетариат.

У меня никогда не было со�
мнений, уйти ли, так сказать, в
личную жизнь, отказавшись от
общественной, политической
активности, или включиться в
борьбу Коммунистической пар�
тии за интересы рабочего клас�
са. Включиться в борьбу за
Правду — это был мой осознан�
ный и твёрдый выбор.

И я благодарен газете «Прав�
да», её редакции за те возможно�
сти, которые они предоставили
мне в этой борьбе.

А в 2004 году X съезд КПРФ
избрал меня кандидатом в чле�

ны ЦК КПРФ как рабочего ак�
тивиста. Затем, как представи�
тель рабочего класса, я стал чле�
ном Центрального Комитета
моей партии.

ЕСТЕСТВЕННО спросить,
что мною сделано на этом
фронте борьбы. Организо�

вана ли мною на предприятии,
где я работаю, хоть одна забас�
товка? Создана ли профсоюзная
организация? Проведена ли
мною сколь�нибудь серьёзная
акция протеста?

К великому сожалению, не
организована, не создана, не
проведена.

Я никогда и ни от кого не
скрывал своей принадлежнос�
ти к КПРФ, активно отстаи�
вал и отстаиваю коммунисти�
ческие убеждения, распрост�
ранял и распространяю пар�
тийную печать.

Но перехода от слов, от аги�
тации к протестной активнос�
ти людей вокруг меня не про�
изошло.

Почему? Почему так пас�
сивно ведёт себя наш рабочий
человек?

Почему рабочий класс СССР,
а затем образовавшихся на его
территории государств смирил�
ся с крушением социализма,
восстановлением буржуазного
строя? Ведь трудящиеся к нача�
лу 1990�х прошли и школу вос�
питания, и советской образова�
тельной системы, и комсомола,
и своё влияние на них оказыва�
ли советские средства массовой
информации.

Ответ я нашёл у Ленина:
«Воспитание коммунисти�

ческой молодёжи должно со�
стоять не в том, что ей подно�
сят всякие усладительные речи
и правила о нравственности.
Не в этом состоит воспитание.
Когда люди видели, как их от�
цы и матери жили под гнётом
помещиков и капиталистов,
когда они сами участвовали в
тех муках, которые обруши�
лись на тех, кто начинал борь�
бу против эксплуататоров.
Когда они видели, каких жертв
стоило продолжить эту борьбу,
чтобы отстоять завоёванное,
каким бешеным врагом явля�
ются помещики и капиталисты
— тогда эти люди воспитыва�
ются в этой обстановке комму�
нистами».

Да, это Ленин, «Задачи сою�
зов молодёжи».

ВСОВЕТСКИЕ ГОДЫ я не
раз перечитывал ленин�
скую речь на III съезде

комсомола, проводил по этой
работе политзанятия. Но эти
слова вождя как�то проходили
тогда мимо меня.

И вот сейчас, в 2018 году, пе�
речитав внимательно речь Ле�
нина, я нашёл ответ на многие
вопросы.

Действительно, последние
два�три десятилетия Советской
власти воспитание молодёжи
сводилось в основном ко «вся�
ким усладительным речам» и к
проповеди правил нравственно�
сти. Вспомним третью Про�
грамму КПСС с Моральным ко�
дексом строителя коммунизма.

Но последние советские по�
коления уже не знали опыта
жизни при капиталистах и не
имели опыта борьбы с эксплуа�
таторами. Они не испытали, как
говорится, на своей шкуре, «ка�
ким бешеным врагом являются
помещики и капиталисты».

Теперь российскому проле�
тариату предстоит пройти
путь классового воспитания,
путь осознания противопо�
ложности интересов капита�
листов и рабочих.

Коммунисты не должны, не
могут стоять в стороне от этого
процесса! Каждый из нас.

Перед нами стоит та же зада�
ча, что и перед русскими рево�
люционерами XIX века: идти в
народ.

«В массы» — этот призыв
Исполкома Коминтерна в
1920�е годы так же относится к
КПРФ, как и относился к ком�
партиям 20�х годов XX века.

Но с чем нам идти в рабочие
коллективы — там, где есть
коммунисты, или к проход�
ным фабрик и заводов — там,
где нас нет?

VI пленум ЦК КПРФ в 2014
году определил задачи партии
по усилению влияния в проле�
тарской среде. Пленумом опре�
делена главная задача КПРФ на
этом направлении работы —
внесение социалистического
сознания в пролетарские массы.
Определены и конкретные ме�
ры борьбы за рабочий класс.

В частности, фракции КПРФ
в Государственной думе предла�
галось разработать поправки к
Трудовому кодексу РФ, «на�
правленные на защиту наёмных
работников физического и ум�
ственного труда. Предусмотреть
в них реальные механизмы от�
стаивания трудящимися своих
интересов. Расширить возмож�
ности проведения забастовок»
(из постановления пленума).

С момента проведения того,
октябрьского (2014 года) плену�
ма прошло более трёх лет. Одна�
ко на этом направлении не сде�
лано, мне кажется, ничего суще�
ственного. А как такие докумен�
ты пригодились бы нам во время
президентской избирательной
кампании!

ВПРОШЛОМ ГОДУ в од�
ной из своих заметок в
«Правде» я предложил

КПРФ, её депутатской фракции
в Государственной думе начать
борьбу за законодательное со�
кращение рабочей недели до 35
часов (переход на семичасовой
рабочий день) при сохранении
прежней заработной платы. Эта
мера реально улучшила бы по�
ложение десятков миллионов
трудящихся как физического,
так и умственного труда. Кому,
как не нам в КПРФ, взять на се�
бя эту задачу?

Кто�то может подумать, что
такое предложение для нас по�
ка неактуально. Дескать, нам
бы добиться, чтобы восьмича�
совой режим рабочего дня со�
блюдался. Однако уменьшение
рабочего времени и увеличе�
ние свободного — это тенден�
ция, по крайней мере, двух по�
следних столетий. Сначала ра�
бочий день был ничем не огра�
ничен, и рабочие на хозяина
трудились по 12—14 часов. По�
том удалось добиться ограни�
чения рабочего дня 10—11 ча�
сами. Затем повсеместно был
установлен 8�часовой рабочий
день. А в конце XX века в ряде
стран Западной Европы уста�
новили уже и 7�часовой рабо�
чий день.

Конечно, это потребовало
немалой борьбы рабочего
класса. Я уверен: настанет вре�
мя, и Россия перейдёт к этому
режиму. Пусть инициатором
такого перехода будет КПРФ!

Алексей ПАРФЁНОВ.
Член ЦК КПРФ.

г. Дмитров,
Московская область.

Выступления этого нашего автора на страницах «Правды», как правило, вы�
зывают активный читательский отклик. Что вполне понятно: к сожалению,
ведь далеко не в каждом газетном номере можно встретить статью рабочего,
а тем более чтобы этот рабочий был членом ЦК КПРФ.

Замечательно, что Алексей Парфёнов, слесарь из подмосковного города Дми�
трова, стал за последние годы настоящим партийным публицистом. Большой ин�
терес вызвала и беседа с ним под рубрикой «Век Октября. Моя революция», кото�
рая была опубликована в номере «Правды» от 2 ноября 2017 года. Редакция полу�
чила немало писем с вопросами, адресованными Алексею Вячеславовичу. Глав�
ный смысл большинства этих вопросов в том, каким образом он, рядовой рабочий
с фабрики, определил свой основной жизненный выбор как путь члена КПРФ, путь
активной борьбы против засилья капитала, за социализм.

Об этом и размышляет автор публикуемых заметок.

Если выбираешь
путь борьбы

Заметки рабочего�коммуниста

Райкомовские будни

П ЕРЕД ТЕМ как сде�
лать отчёт о работе на
недавнем пленуме об�

кома КПРФ, дошёл на кос�
тылях до трибуны, но ему
предложили место в прези�
диуме. Сел в президиум, от�
читался. Работу одобрили,
зал откликнулся аплодис�
ментами. Думлера хотели
удержать на месте, но он
встал и вернулся в зал.

Причина: не привык кра�
соваться перед народом. В
президиуме, как считает
Думлер, должны сидеть люди
заслуженные, в основном ве�
тераны партии.

— Большинство из них в
наших рядах — от тридцати
до пятидесяти лет. Коммуни�
сты прошли огонь и воду, ни�
когда не лукавят и говорят
правду, какой бы она ни бы�
ла. Поэтому мы в президиум
всегда выбираем ветеранов.
Они принимают самое ак�
тивное участие в проведении
собраний.

Сидящий в зале первый
секретарь — явление не�
обычное. Но ведь нарушения
устава в этом нет. А ветера�
нам по душе, что их избран�
ник ничем себя не выделяет.
Многие из них на собрания и
конференции стали прихо�
дить в парадных костюмах и
в галстуках. Вдруг изберут в
президиум? Но у них и в зале
активности хватает. Проект
постановления готовится за�
ранее, но его порой так пере�
шерстят, что и не узнать.
Много вносится конкретных
предложений, много споров.
Так что партийные собрания
в Красноглинском районе
проходят живо и интересно.

А на дискуссии за «круг�
лым столом», которые еже�
годно организуются в честь
дня рождения Сталина, по
другим знаменательным да�
там и актуальным темам,
приезжают из соседних рай�
онов Самары, а порой даже
из других городов области. В
этом году тему «Сталин и со�
временность» обсуждали
третьего января в Доме куль�
туры, что в посёлке Берёза.
Народ ещё салат оливье не
доел, шампанское не допил,
какие дискуссии?

Но Думлер смотрит на эту
ситуацию с учётом всех об�
стоятельств. Красноглин�
ский район хоть и считается
городским, но объединяет
шесть загородных посёлков,
между которыми десятки ки�
лометров. Вечером народ не
соберёшь. По выходным,
особенно перед Новым го�
дом, у каждого много домаш�
них дел. Родился Сталин,
как известно, 21 декабря, но
отмечают в районе эту дату в
новогодние праздники, ког�
да у коммунистов и их сто�
ронников много свободного
времени.

— Я живу в городе Ново�
куйбышевске, но с удоволь�
ствием приезжаю на меро�
приятия Сергея Вячеславо�
вича, — говорит молодой
коммунист Евгений Тарасов.

Мы познакомились с Евге�
нием в самарском горкоме
партии, куда парень прибыл
по каким�то делам. Вскоре
приехал и красноглинский
«генсек» за газетами. Пока
он отдыхал после перехода от

машины до горкома, моло�
дёжь быстренько загрузила
багажник пачками спецвы�
пуска «Правды» и «Трудовой
Самары», а комсомолка Катя
Белевцева принесла Думлеру
стаканчик воды, ведь на ули�
це жарко. Невольно вспом�
нились слова секретаря по
идеологии Красноглинского
райкома Сергея Симонова,
что молодёжь Сергея Вяче�
славовича любит. И воспри�
нимают его не как наставни�
ка, а просто как старшего то�
варища, первого среди рав�
ных, к которому всегда мож�
но обратиться с любым во�
просом или даже прийти до�
мой на чай. Думлер для ребят
стал неким образцом настоя�
щего мужчины. Он долго за�
нимался восточными едино�
борствами. Зимой купается в
проруби уже три с лишним
десятка лет. Правда, из�за
травмы ноги и операции по�
ка прекратил принимать ле�
дяные ванны, но, когда нога
подживёт, снова полезет в
прорубь. Он и травму пере�
носит как настоящий мужчи�
на. Хоть и на костылях, но
всё равно в строю.

Благодаря молодёжи пар�
тийные издания и различная
наглядная агитация мгно�
венно распространяются по
всем шести посёлкам райо�
на. Если кто из первых сек�
ретарей других районов зазе�
вается, Думлер может при�
хватить и «чужие» пачки.
Ведь пресса быстро стареет, а
ложка, как известно, дорога
к обеду. Чемпионом Красно�
глинского района по распро�
странению пропагандист�
ских материалов стал в ходе
недавней президентской
предвыборной кампании
Алексей Никулин, который
за день разложил по почто�
вым ящикам и раздал на ули�
цах около пятисот газет.

Половина из ста с лишним
коммунистов, состоящих на
учёте в райкоме, — это мо�
торные молодые ребята. Они
приводят в партийную орга�
низацию своих патриотичес�
ки настроенных ровесников
и друзей. Тех сначала прове�
ряют в деле, дают различные
поручения и только потом
принимают в ряды КПРФ.

— Я неоднократно бывал
на партийных конференциях
в Красноглинском районе и
всегда отмечал высокую ор�
ганизованность и авторитет
первого секретаря, его ува�
жительное отношение к ве�
теранам. Да и к молодёжи то�
же. Хотя на некоторых из
своих молодых гвардейцев
может рыкнуть, если не по�
нимают с первого слова. Но
по�отечески, так что воспри�
нимается без обиды.

Вот такое мнение высказал
второй секретарь обкома Ви�
талий Минчук. И ещё отме�
тил, что рост рядов в этом
партийном отделении ста�
бильно превышает десять
процентов год. Недавно из
Красноглинского райкома
для укрепления вновь со�
зданного Промышленного
были переведены четырнад�
цать коммунистов, которые 
в этом же районе и прожива�
ют. Но человек десять у Дум�
лера уже на подходе к вступ�
лению в партию. Так что в

ближайшие годы районное
партотделение восстановит
свои ряды.

А сейчас Думлер помогает
оживить работу соседнего
Красноярского райкома. У
себя в районе создаёт фут�
больную команду из комсо�
мольцев и молодых комму�
нистов, чтобы утирать нос
«единороссам» на различных
соревнованиях и турнирах.
Регулярно отслеживает, у ко�
го из ветеранов приближают�
ся знаменательные даты, что�
бы приехать и лично поздра�
вить. Во всех шести посёлках
района есть библиотеки и до�
ма культуры. Руководят ими
в основном женщины, с ко�
торыми Думлер поддержива�
ет товарищеские отношения.
С Восьмым марта, да и с дру�
гими праздниками, обяза�
тельно поздравляет: кому
цветочек привезёт, кому —
тортик. И на приятные слова
он большой мастер. Не слу�
чайно двери этих учреждений
культуры всегда открыты для
проведения партийных меро�
приятий, которые внешне
выглядят как читательские
конференции, дискуссии на
разные темы и так далее, что�
бы не косилась местная
власть. А уж разговор идёт
там, какой надо. И акценты
расставляются такие, что
поддержка коммунистов в
районе растёт год от года.

На выборах в районный
Совет Думлер легко обошёл
всех денежных конкурентов
от «Единой России», других
буржуазных партий и стал
депутатом. А чтобы не было
мухлежа, на каждом из соро�
ка с лишним избирательных
участков района были его
люди. На недавних прези�
дентских выборах тоже не
было в районе ни одного уча�
стка без наблюдателей из
числа коммунистов и их сто�
ронников. По итогам этой
кампании Думлер получил
благодарственное письмо
обкома КПРФ. Растёт в рай�
оне и молодая смена. Недав�
но сразу два класса были
приняты в ряды пионерии.

Но вернёмся в самарский
горком партии, куда Сергей
Вячеславович приехал за га�
зетами. Только я было возна�
мерился сфотографировать
его для «Правды», как пред�
седатель общественного дви�
жения «Гражданская иници�
атива» Наталья Баранова и
другие женщины, находив�
шиеся в горкоме, взволнова�
лись по поводу раскрепо�
щённого внешнего вида пер�
вого секретаря. Быстренько
расправили воротник его
спортивной ветровки, при�
гладили волосы на голове —
и получился вполне симпа�
тичный мужчина. Вот он на
снимке — Сергей Вячеславо�
вич Думлер, первый секре�
тарь Красноглинского рай�
кома Самары.

Александр ПЕТРОВ.
(Соб. корр. «Правды»).

г. Самара.
Фото автора.

Красноглинский
«генсек»

Сергей Вячеславович Думлер не вписы�
вается в привычные представления о пар�
тийных вожаках. Первые секретари райко�
мов — люди, как правило, солидные. А от
Думлера, хоть возраст под шестьдесят и
мужчина он габаритный, веет чем�то маль�
чишеским. Одет чаще всего в спортивный
костюм, грудь нараспашку. Причёска — ку�
да ветер дует. А после травмы ноги и опе�
рации начал ходить на костылях. По своему
Красноглинскому району Самары передви�
гается на машине. А когда надо, достаёт из
салона костыли — и вперёд…

Плохое знание руководст�
вом Московского региона
биологии за третий класс
грозит настоящей экоката�
строфой…


